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MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit

PolíticaOpinión2 3

La UAN burla de los alcaldes voraces que 
se quedan con el dinero de los impuestos

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Se retirará el subsidio de luz en los recibos de la 
CFE u el usuario tendrá que pagar más por menos

Le rebajan un año de 
condena por tener más de 70 

Por Oscar Verdín Camacho

Un individuo que en enero 
pasado cumplió 73 años y que 
enfrentaba una condena de ocho 
años más siete meses y 15 días, por 
los delitos de violación equiparada 
y corrupción de menores, recuperó 
la libertad prácticamente un año 
antes de cumplir la pena.

Identificado con el sobrenombre 
de “Leno”, el sujeto obtuvo 
el beneficio de la conclusión 
anticipada de la sanción de 
prisión que favorece a personas 
de 70 años en adelante, mismo 
que marca el artículo 104 de la 
Ley de Ejecución de Sanciones 
Penales en Nayarit. 

“Leno” se encontraba en la 
penal de Tepic desde finales del 
2006, por lo que ya había cumplido 

más del 80 por ciento en prisión. 
Muchos de los reos menores de 
70 años solicitan su preliberación 
luego de que llegan al 60 por 
ciento de la condena.

En su caso, no se trató de una 
preliberación sino de la conclusión 
anticipada de la pena. La liberación 
fue decidida a mediados de julio 
por el Juzgado de Ejecución de 
Sanciones Penales. 

El individuo había solicitado 
el beneficio con anterioridad, 
aunque se deduce que no se le 
había concedido por el tipo de 
delitos en que fue encontrado 
culpable.

Según se conoce, durante la 
respectiva audiencia el sujeto 
se mostró agradecido cuando 
se enteró que su petición fue 
aceptada.

Tepic.-En entrevista, el 
administrador de los panteones 
municipales, Eduardo Lucián, 
informó que actualmente los 
tres cementerios  municipales 
registran actos vandálicos 
dado que ociosos se roban 
todo tipo de metales de las 
tumbas, como herrajes de 
cobre, bronce o de cualquier 
metal para venderlos.

“Son los mismos que 
se están llevando tapas 
de drenaje o metales de 
otras instalaciones locales, 
como bombas del Siapa”, 
comentó.

“Afortunadamente en el 
panteón Hidalgo y Fresnos 
este año tenemos pocos  
incidentes de vandalismo, 
es en el panteón Jardines 
de la Cruz dónde si se 
han registrado más actos 
delictivos”

“Alrededor de 70 metros de 
barda fueron derrumbados 
por los vándalos, desde hace 
más de año y medio tirado, 
teniendo que reponer esa 
área. Pero más tardamos 

en reparar que la vuelven a 
tumbar para poder ingresar 
a ese recinto. Cuidamos  
este panteón por las noches, 
para evitar latrocinios”, dio 
a conocer el titular de los 
panteones.

“Por falta de recursos en el 
área aún se tiene descubierta 
una parte de la barda den el  
Panteón de la Cruz por donde 
se siguen metiendo vándalos 
a realizar sus fechorías”, 
comentó.

Por último el Eduardo Lucián 
destacó que gracias a la policía 

municipal que ha estado en 
constante vigilancia se ha 
logrado disminuir  el problema 
del vandalismo en dos de los 
tres panteones municipales, 
y pidió a la ciudadanía que 
asiste a los mismos a que 
cuide las instalaciones y 
que respeten los nichos que 
existen en estos lugares “ya 
que los viciosos que se ocultan 
en esos lugares, así como los 
animales silvestres, hacen de 
las suyas”, declaró, en tanto 
que reiteró que esos espacios 
siempre se conservan lo mejor 
que se puede por respeto a 
sus moradores.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-En un sondeo realizado 
al azar a varias personas sobre 
el nuevo medidor electrónico de 
luz, que la CFE estará instalando 
en los hogares, mucha gente 
aún no cree que se retirará el 
subsidio del gobierno federal, 
mientras que otros ya se están 
preparando para consumir menor 
energía en sus casas.

La cuestión es que en breve 
con las reformas energéticas 
aprobadas, el costo del suministro 

eléctrico estará por las nubes, y es 
que sacando cuentas de que los 

consumidores que pagaban cada 
bimestre $600 pesos, ahora sin el 

subsidio, estará pagando un 
poco más de $2,000 pesos 
mensuales, por el mismo 
consumo.

Como siempre la gente con 
menores ingresos estará de 
nuevo desprotegida de las 
autoridades gubernamentales 
y es que los propios Senadores 
y los Legisladores Federales, 
solo reciben órdenes del 
Presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, para hundir más 

Se presentan actos vandálicos en los 
panteones municipales de Tepic: Eduardo Lucián 

* El individuo, culpable de delitos de violación 
y corrupción de menores, fue detenido a 

finales del 2006.

•        Actos destructivos de ociosos contra cementerios locales
•        Se llevan herrajes de bronce o cobre, de cualquier metal para 

venderlos

*Con medidores electrónicos

La Universidad Autónoma de Nayarit es 
la burla de los alcaldes voraces, quienes 
se embolsan los dineros de la comunidad 
universitaria que debieran ser aplicados 
en infraestructura y mejores programas 
académicos… Por primera vez escuchamos 
de un rector de la máxima casa de estudios 
una denuncia ante la opinión pública tan 
firme, con un aliento de desesperación 
tendiente a que se frene esa malversación 
de los recursos que llegan a las arcas 
municipales por concepto del doce por 
ciento de los impuestos cobrados… El 
rector Juan López Salazar no tan solo hace 
ese señalamiento en su cuarto informe de 
gestión sino que remarca la irresponsabilidad 
de las autoridades municipales al no cubrir 
los cuantiosos adeudos, más de doscientos 
millones de pesos, y pretender dejarlos a 
los ayuntamientos que vienen… 

Y el rector expresa con mucha firmeza, 
dirigiéndose a los ediles: “Que asuman 
su responsabilidad porque es una deuda 
institucional y para ello es vital hacer las 
adecuaciones legales para que el doce 
por ciento que cobran pase directamente 
a la UAN y c con ello evitar el desvío de 
los mismos que mantienen ahogadas las 
finanzas universitarias… Además-expresó 
López Salazar- se requiere que el patronato 
fiscalice los recursos y no solo sea su 
administrador… Recordemos que cuando se 
cobraba un diez por ciento de impuesto para 
la universidad los alcaldes estaban obligados 
a concentrar ante sus teorías el monto de 
lo recaudado y de ahí pasarlo íntegro a la 
secretaría de finanzas del gobierno del estado, 
el que se hallaba obligado a hacerlo llegar 
al patronato de la universidad, encargado 
en administrarlo directamente… Parece que 
hasta ahí todo marchaba bien hasta que 
el gobernador Ney González Sánchez en 
otro informe de rector anunció con pompa 
y platillos que ese impuesto pasaría a un 
doce por ciento para que la universidad 
recibiera mayores beneficios y pudiera 
cumplir con sus programas de obras y los 
académicos… A muchos sorprendió el anuncio 
del mandatario estatal por ese incremento 
del dos por ciento, tomándose como una 
postura demagógica sin ser consultados 
los que pagan impuestos… Todo indica que 
desde que se implantó el nuevo doce por 
ciento los ayuntamientos acumularon ese 
dinero y desviaron su destino, olvidando que 
lo primordial era cumplir con nuestra alma 
mater y no muchas veces con satisfactores 

personales de las mismas autoridades… 
¡Doscientos millones de pesos que están 
reclamando las autoridades rectorales! Y con 
una justa razón, desde cualquier punto que 
se vea esa sinvergüenza de los alcaldes… En 
su informe, el rector se mostró optimista mas 
no satisfecho con los logros alcanzados, con 
el incremento en la matrícula del diecisiete 
por ciento en el nivel superior, además de 
obtener la acreditación del programa de 
medicina con la calificación más alta de 
todas las universidades del país… Otra meta 
alcanzada es la nueva oferta educativa en la 
zona norte, sur y de Bahía de Banderas así 
como la construcción de la segunda etapa 
del edificio de sociales y humanidades, que 
aunque falta el equipamiento será utilizado en 
el próximo ciclo escolar… Aspecto importante 
es la identidad que se ha logrado con el pueblo 
y la sociedad de Nayarit… Ante la situación 
expuesta por el rector Juan López Salazar 
en la cuestión financiera y los millonarios 
adeudos de los ayuntamientos, el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda dio una rápida 
respuesta, al calificar de urgente la existencia 
de una ley que permita a la Universidad 
Autónoma de Nayarit disponer directamente 
de los recursos que le corresponden de cada 
municipio… Y sin esperar más, Roberto 
demostró como le cumple a los universitarios, 
instruyendo el pago de dieciocho millones  
quinientos mil pesos, a la vez que se 
entregaba la iniciativa de ley en el congreso 
del estado para que los ayuntamientos cumplan 
puntualmente con 
el impuesto a la 
UAN… La entrega 
de esa iniciativa de 
ley la hizo llegar el 
secretario general 
d e  g o b i e r n o , 
José  Tr in idad 
Espinoza Vargas 
a los integrantes 
de la trigésima 
legislatura… Por 
leyes y decretos 
que no queden, 
pero lo principal 
es que los alcaldes 
cumplan y sean 
responsables y den 
al césar lo que es 
del césar y no roben 
los dineros del 
pueblo… Hasta la 
próxima… Decano 
del periodismo.-

Este viejo dicho que conoce la mayoría 
de la gente, debería decir el corrupto o 
el abusivo dura hasta que el apendejado 
decide sacudírselo. Y cuántas veces 
hemos constatado lo anterior cuando 
vemos que el atolondrado, ya cansado 
de soportar los insultos, o laceraciones, 
robos o equis muestras de violencia, de 
pronto se decide a librarse de su verdugo 
y lo enfrenta de cualquier manera y lo 
pone en su lugar mandándolo mucho 
a… donde fue el Padre Padilla…

 Hay otro viejo refrán que reza: 
“No hay mal que dure cien años… ni 
pendejo que los aguante”… Y podríamos 
mencionar unos cuantos más en este 
tenor, pero el punto es que los mexicanos 
ya vamos por las cinco centenas de 
años (o más) y seguimos siendo los 
mismos aguantadores de los que hablan 
en esas expresiones orales ocurrentes 
y oportunas. Lo que prueba que no 
somos valientes o lo fuimos hace cien 
o doscientos años… y no se ha vuelto 
a repetir cuando más se necesita, 
decidiendo vivir de arrimados en nuestra 
propia casa y recibiendo migajas por 
nuestro trabajo, cuando deberíamos 
de percibir unos doscientos cincuenta 
pesos por jornada.

 Pero permitimos que nos cobren 
la luz, la gasolina, el gas, el agua y 
todo lo demás como si estuviéramos 
viviendo en los EUA, y todavía más: 
nos están construyendo una muralla en 

nuestra propia 
frontera para 
impedirnos el 
paso… ¡Qué 
chulada de 
máis prieto! 
–dijera el Cora 
Marismeño… 
D e s p u é s 
de que nos 
robaron gran 
p a r t e  d e 
esas tierras 
cuando el hijo 
de Susana, 
( S a n t a n a ) 
hizo el trato 
p i r a t ó n … 
Ahora son 
n u e s t r o s 
“ b u e n o s 
v e c i n o s ” 
después que 

nos explotaron bien y bonito y ahora nos 
botan como envases desechables… (Y 
el desgobierno: ¡bien, gracias!

 Todavía eso puede pasar porque 
no les podemos echar el malo, ya que 
nos tienen agarrados de los “eggs” 
(¿cuáles?) porque disponen de las armas 
más poderosas del orbe… y son más 
que nosotros… Pero acá en México ¿qué 
nos pasa? Tenemos y mantenemos un 
Ejército armado y a un solo individuo 
le damos autoridad para mandarlo… 
y no es ni tan siquiera soldado… Y se 
supone que esta fuerza debe defender 
nuestra soberanía (cualidad del poder 
político de un estado o de un organismo 
que no esté sometido al control de 
otro estado o de otro organismo) y no 
pasa eso, sino que estamos a merced 
realmente de unos “sicarios”.

 ¿Por qué permitimos que quienes 
están en “el poder” se asignen sueldos 
estratosféricos y a quienes trabajan a su 
lado les paguen –cuando quieren- una 
miseria y les escamotean las prestaciones 
que antes les autorizaron?

 ¿Por qué los funcionarios de 
alto nivel se despachan con la cuchara 
grande y hacen lo que quieren con su 
dizque “gente”, y aceptan las leyes que 
a ellos les convienen, hacen reformas 
al vapor, eliminan disposiciones con 
un simple levantamiento de dedo y 
mantienen en el bote a quien no les 
cubre sus cuotas “ahuevoluntarias”…

Le siguen un sinfín de violaciones de 
derechos humanos, -como la falta de 
empleo bien remunerado y la impartición 
de justicia que termine con la impunidad 
en general.

Nada de eso existe. Estamos inmersos 
en un océano de corrupción en el que 
unos cuantos viven como si cumplieran 
con el pueblo, manteniéndolo esclavizado 
y muerto de hambre. Las estadísticas 
no mienten y no engañan a nadie, se 
hacen pendejos…

 Así es que… Control… Señores… 
Control… El cambio debe de ser 
completo… Aunque está empezando 
a asomar…

311 145-18-81 

“El cobarde dura hasta que 
el valiente quiere”

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

TRABAJADORES DEL 
AYUNTAMIENTO DE TUXPAN 
AÚN NO RECIBEN SU SUELDO 

QUINCENAL.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Si esperan los presidentes
ayuda muy eficaz
deben de tener presente
que una ayuda simplemente
sólo se da por atrás..

a los mexicanos, que ya no sienten 
lo duro sino lo tupido de las crisis 
económicas.

La canasta básica, ya no es 
cubierta al 100% como los mexicanos 
quisiéramos, las medicinas son 
escasas, muy caras y además están 
bien controladas, los combustibles 
cada vez más caros (gas, gasolina 
diesel), y ahora el alza indiscriminada 
en los recibos que expedirá la CFE, 
de qué manera serán cubiertos los 
servicios que se requieren en el hogar 
si no hay dinero para pagarlos.

Por otro lado, muchas personas al 
tener conocimiento de la instalación de 
nuevos medidores de luz electrónicos, 
comentaron que habrán de disminuir 
el consumo acostumbrado que había 
en sus hogares, ocupar la luz lo 
menos posible y utilizarla únicamente 
en lo más indispensable para no 
pagar tanto.   
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Polo Domínguez se reúne con el Jefe de 
Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera   

PolíticaPolítica

Se fomentará la protección, 
restauración  y conservación de 

ecosistemas: Rodríguez Medrano  

5

En SAMAO nos estamos preparando para hacer 
una entrega-recepción transparente: Adhán Casas

4

A la próxima administración. 

Por Edmundo Virgen 

Buscando nuevas estrategias, 
asesoría, financiamiento y una 
solución para curar Tepic, el doctor 
Polo Domínguez estuvo en la ciudad 
de México con el perredista y Jefe 
de Gobierno del Distrito Federal, 
Miguel Ángel Mancera, en una 
charla para conocer de viva voz 
las experiencias que llevan a cabo 
en el ejercicio de su gobierno, y 
que bueno que se está moviendo 
el presidente electo de Tepic por 
diferentes partes del país.     

Se está viendo la manera de 
contar con un gobierno eficaz en 
temas de gran trascendencia como 
son movilidad, seguridad pública, 
cuidado del medio ambiente, 
suministro de agua potable, la 
basura, el transporte público, 
entre muchos otros, todos ellos 
de una gran complejidad, ya que 
el D.F. es una de las ciudades 
más pobladas del mundo y con 
excelentes resultados en beneficio 
de sus gobernados.

En ese sentido Polo Domínguez 
dijo a través de Facebook que sin 

duda se trató de una charla muy 
enriquecedora que nos permitió 
hacer el compromiso para recibir 
todo el apoyo, la asesoría y 
orientación necesarios durante los 
próximos tres años de gobierno 
en Tepic, para llevar a la práctica 
muchos de los proyectos exitosos 
que hoy son una realidad en el 
Distrito Federal.

Lo importante que Polo no baja 
la guardia desde este momento y 
en la semana se entrevistó también 
con legisladores federales del 
PAN y PRD, con la finalidad de 
buscar recursos para proyectos 
importantes en la capital nayarita, 
ojalá y nuestros representantes 
populares lo respalden en la ciudad 
de México para bajar recursos 
que tanto se necesitan en este 
momento.

Por Rafael González 
Castillo 

Sin ningún  problema se 
desarrollan los cultivos de maíz  
en la zona sur del estado. A 
las siembras no les afecta la 
resequedad que se registra en 
algunas partes  de la entidad 
porque  las milpas están libres 
de plagas y ni se estresan  
por las altas temperaturas. 
La  información  fue proporcionada  por el 
líder  de la Liga de Comunidades Agrarias y 
Sindicatos Campesinos en el Estado, Juan 
Manuel Rocha Piedra.

Como en otros  años en la zona sur se 
volvió  a sembrar  maíz  blanco porque los 
campesinos no estaban preparados para la 
reconversión productiva.   

 Hace  algunos meses a los  productores  
se les propuso que cultivarán sus  tierras 
de maíz amarillo en lugar del blanco porque 
tiene mejor precio. Pero la  iniciativa se dejó 
para el próximo año por la falta  de semilla 
y por algunas otras dificultades.

Con base a la información de Rocha  Piedra   
de temporal en la entidad únicamente  se 
sembraron diez mil hectáreas del grano.

El representante de la 
organización   asegura que los 
campesinos  del sur  cultivan sus 
tierras  con muchas dificultades 
porque  Financiera  Rural los 
obligó a  que acudieran a  
otras instancias porque  no 
les pudo dar créditos.

Los hombres  del campo 
siembran sus  tierras sabiendo  
que el futuro  de sus cosechas 

es incierto  porque el año pasado el grano 
no tuvo precio.

En el ciclo agrícola  pasado  los campesinos  
cayeron en cartera  vencida porque  con lo 
que les pagaron por la tonelada de maíz  no 
sacaron  ni los costos  de producción. 

Juan Manuel Rocha  Piedra, desmintió a 
quienes  afirman  que no ha llegado el subsidio 
que solicitaron los campesinos para  la tonelada 
del maíz porque el gobierno federal a través  
de  ASERCA  entregó 200 pesos y cien el 
estatal. Antes   de concluir  la entrevista el 
representante  de los cenecistas  aseguró  
que el apoyo no se puede dispersar porque 
quienes  vendieron el grano por su cuenta  
no tienen facturas  electrónicas  como se los 
pide Apoyos y Servicios  a la Comercialización  
Agropecuaria ( ASERCA).                

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Te p i c . -  D u r a n t e  l a 
inauguración de la V Sesión 
Ordinaria del Consejo Consultivo 
para el Desarrollo Sustentable 
de la Región Occidente, en 
donde participaron consejeros 
de Aguascalientes, Colima, 
Guanajuato, Jalisco, Michoacán, 
Nayarit y Zacatecas, el delegado 
de la SEMARNAT en Nayarit, Roberto Rodríguez 
Medrano, en su discurso de bienvenida ofreció 
todo el apoyo de la delegación a su cargo y 
deseó que los trabajos a realizarse de las 9 
de la mañana a las 2 de la tarde, resultaran 
fructíferos para los asistentes.

Recordó que en todos los temas, hubo 
personal capacitado para participar y reconoció 
la presencia de consejeros que vinieron con 
sus propios gastos, toda vez que no son 
funcionarios que ganan buenos sueldos, sino 
que tienen un cargo honorífico, pero les gusta 
participar con la sociedad en temas ambientales, 
pueblos indígenas, educación, red nacional de 
cambio climático y jóvenes emprendedores, 
principalmente.

Agregó que el Programa de Naciones Unidas 
para el Desarrollo (PNUD) es un programa 

con el que el gobierno de 
la República tiene convenio 
y dentro de las actividades 
necesarias se encuentra la que 
la SEMARNAT tenga Consejos 
Consultivos ciudadanos, mismos 
que en todas las delegaciones se 
integran con un representante de 
todos los sectores, empresarios, 
académicos, jóvenes.

Dijo que este consejo tiene 
la facultad de sesionar y realizar opiniones 
de los resolutivos que cada delegación está 
emitiendo o a su vez, de los resolutivos que 
oficinas centrales de la dependencia emite, 
la facultad de analizar los datos importantes 
en materia ambiental que están sucediendo 
en cada estado del país y en esta ocasión se 
llevó a cabo la reunión regional de consejos 
Consultivos Región Occidente en Nayarit.

Recordó que las distintas agendas de temas 
que se tratan en este tipo de eventos son, agua, 
contaminación y cualquier otro tema del medio 
ambiente que se presente en los estados de 
los consejeros presentes.

Rodríguez Medrano manifestó que los 
consejeros en su momento, buscaron la 
participación de los distintos sectores sociales 

Los compromisos cumplidos del Presidente 
Enrique Peña Nieto han sido claves: SEDESOL 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Debido a que en temporada 
de vacaciones no hay el uso normal 
de agua potable en el municipio 
de Tepic, la presión se incrementa 
y las tuberías, donde ya son muy 
viejas y cumplieron con su vida 
útil, se rompen, por lo que cuando 
se trata de fugas, pedimos a 
la ciudadanía nos apoye con el 
reporte por teléfono, presentándose 
en las oficinas o a la página web 
siapatepic,com con la finalidad 
de poder atender de inmediato el 
problema que pueda surgir en las 
redes de agua potable.

Así lo informó el director del SIAPA, 
del ayuntamiento de Tepic, Yamil 
Misael Alvarez Sánchez, añadiendo 
que actualmente el abasto se está 
dando aproximadamente en un 98 
por ciento, dado que todos los pozos 
están trabajando con normalidad y 
no se tienen fugas fuertes en estos 
momentos.

Recordó que aun cuando en 
eta temporada la gente está de 
vacaciones y muchas familias 
salen a las playas o a otros estados 
del país, el servicio se ofrece 
y “tenemos brigadas que están 
siempre al pendiente en las colonias 
donde se tiene conocimiento que 
continuamente hay fugas en la red, 
porque cada que recibimos un reporte, 
lo atendemos de inmediato”.

Explicó que en estos días las 
escuelas no abren sus puertas y a ello 
se debe que no utilicen normalmente 
el agua, pero así como la gente 
sale de vacaciones, también hay 
familias que viene de otras partes 
a vacacionar a Nayarit y por ello el 
servicio se ofrece de manera normal, 
pero en zonas donde mucha gente 
sale de vacaciones, se incrementa 
la presión en las tuberías, así que 
les pedimos a los ciudadanos que 
cuando noten una fuga, por muy 
pequeña que sea, nos la reporten 
de inmediato.

Alvarez Sánchez manifestó que 
el año pasado por estas mismas 
fechas se tuvo una fuga grande y 
con brigadas especiales se pudo 

solucionar el problema esperando 
que en esta ocasión no suceda lo 
mismo “pero estamos preparados 
para lo que se ofrezca, porque ya 
nos están llegando equipos de 
bombeo que habíamos solicitado 
desde el mes de febrero por 
indicaciones del presidente municipal, 
Héctor González Curiel y con ello 
esperamos mantener el porcentaje 
que actualmente estamos ofreciendo 
a la sociedad”.

Por otra parte, manifestó que 
existen proyectos para la introducción 
de drenaje sanitario en la colonia 
Ampliación Paraíso tercera y cuarta 
sección, y en Las Delicias, “donde 
reforzaremos las zonas donde no 
hay drenaje; igualmente mejorando 
el servicio de agua en la Colonia El 
Ocho y Las Nuevas Delicias, entre 
otras zonas, siempre en coordinación 
con la Federación y el Estado”.

En cuanto a los medidores, 
señaló que no se pudo llegar a un 
acuerdo con todos los usuarios, pero 
con los que tienen altos consumos 
se ha trabajado con el fin de que 
se les instale un equipo y que 
solo paguen lo que consumen, sin 
embargo estamos trabajando con 
los comités de Acción Ciudadana 
para que den a conocer a la gente 
de las bondades de los medidores 
de consumo de agua potable, ya 
que hay inconformidades de que 
“las cuotas son altas y el consumo 
que tienen es bajo, principalmente 
en las colonias populares, donde los 
jefes de familia salen a trabajar y en 
ocasiones las casas se quedan vacías 
hasta por la tarde que llegan”.

 JESÚS MARÍA.-En esta localidad, 
ante la presencia del Presidente de la 
República y de la comunidad reunida 
para conocer un año de resultados de 
las acciones de la Cruzada Nacional 
Contra el Hambre, la Secretaria de 
Desarrollo Social, Rosario Robles 
Berlanga, después de destacar la 
reducción a cero de la mortalidad 
materna en la zona, enumeró los 
logros de la política social de nueva 
generación en la región de El Nayar 
y en el estado de Nayarit:

•          26 comedores 
comunitarios

•         Entrega de tarjetas SINHambre 
a dos mil familias

•         Reducción del precio de venta 
de la harina de maíz en las tiendas 
Diconsa, de nueve a ocho pesos el 
kilogramo

•         Apoyo a cinco mil habitantes 
con proyectos productivos

•         Tres mil acciones de 

mejoramiento de vivienda
•         Integración de 211 comités 

comunitarios en El Nayar
•         Ampliación del Albergue para 

Mujeres Embarazadas
•         Firma de dos convenios con 

universidades nayaritas; uno, para 
el apoyo en materia nutricional a los 
comedores comunitarios y, el segundo, 
para el seguimiento de peso y talla de 
los menores de edad

La Secretaria Rosario Robles 
Berlanga mencionó también lo alcanzado 
en el estado de Nayarit:

•         Más de 54 mil nuevos 
beneficiarios de la leche Liconsa

•         40 mil familias en el Programa 
Oportunidades

•         588 tiendas Diconsa para 
apoyar a más de 250 mil familias

•         64 mil derechohabientes 
ingresados al Programa Pensión para 
Adultos Mayores

•         49 mil mujeres inscritas al Seguro 
de Vida para Jefas de Familia

La Secretaria Rosario Robles 
Berlanga, después de expresar “el 
Presidente Enrique Peña Nieto está 
cumpliendo en Nayarit”, subrayó “hoy, 
El Nayar es más próspero, menos pobre 
y, sobre todo, más feliz”.

Luego explicó cómo, en cumplimiento 
de las instrucciones del Presidente 
Peña Nieto “la Cruzada Nacional 
Contra el Hambre ha realizado un 
trabajo transversal, en el que han 
participado las diversas Secretarías, 
en combinación con el gobierno estatal 
y con el gobierno municipal”.

Asimismo afirmó “todo lo realizado 
en El Nayar, como en todo el país, 
al aplicar programas, acciones y 
estrategias de la política social de 
nueva generación del Presidente 
Enrique Peña Nieto, se hace con la 
gente; con la participación, a través 
de la gente de las comunidades, es 
como impulsamos la Cruzada Nacional 
Contra el Hambre”.

Por: Martín García Bañuelos.
 

Tepic.- “En lo que se refiere a la 
entrega- recepción, estamos realizando 
los últimos detalles, ya que de alguna 
manera todo se está llevando a cabo 
ante los responsables del Cabildo, 
donde ya casi tenemos todo listo para 
hacer la entrega en tiempo y forma y 
con total transparencia a la siguiente 
administración”, así lo dio a conocer 
en entrevista el alcalde de Santa María 
del Oro, Adahán Casas Rivas. 

 Señaló el edil, “en cuestión de las 
finanzas, así como se va a entregar 
me hubiera gustado  recibirlas para 
mi administración, ya que cuando 
nosotros llegamos nos tocó dijo, un 
Ayuntamiento muy endeudado, por lo 

que en nuestro trienio 
trabajamos muy duro 
para aminorarlas y hoy 
vamos a hacer entrega 
de mejores resultados 
logrando tener un 
municipio fuera del 
buró de crédito”. 

Por lo que abundó 
e l  e n t r e v i s t a d o , 
“logramos acrecentar 
el parque vehicular de camiones 
recolectores de basura, maquinaria 
pesada, ambulancias, equipo de 
cómputo, una Casa de la Cultura, 
elevamos el deporte en el municipio, 
impulsamos el turismo a través del 
recurso que se le invirtió a La Laguna 
de SAMAO, y que todo esto se hizo con 
el gran impulso del gobernador Roberto 

Sandoval Castañeda, que 
siempre trabajó y continuará 
haciéndolo de la mano con 
nuestro municipio.” 

Y emoc ionado  d i j o 
,“asimismo me voy satisfecho 
por todos los logros alcanzados 
dentro de mi gobierno, ya 
que quis iéramos haber 
transformado todo, pero en 

tres años es difícil hacerlo, 
pero estoy contento porque hicimos 
alrededor de quinientas obras que están 
palpables, donde se invirtieron para el 
municipio más de 500 millones de pesos, 
dándole prioridad a las demandas más 
sentidas de la población, como fue el 
agua potable, seguridad, electrificación, 
carreteras, educación, salud y deporte, 
sin dejar atrás los albergues para los 

Medidores se instalarán para 
que paguen lo que consumen 

de agua: Misael Álvarez  

indígenas”.
Para finalizar la entrevista, Casas 

Rivas indicó, que ya está recopilando la 
documentación de lo que será el tercer 
y último informe de su administración 

(aunque aún no hay fecha para ello), 
por lo que espera haber servido a sus 
representados en los tres años de 
gobierno que él estuvo al frente de 
Santa María del Oro.   

No se pudo concretar la reconversión 
productiva en el sur del estado: Rocha Piedra 

para fomentar la protección, restauración 
y conservación de ecosistemas, recursos 

naturales, bienes y servicios ambientales “que 
son órganos de consulta de la SEMARNAT.
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Demuestra EPN afecto por Nayarit 
con hechos: Roberto Sandoval 
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Quiero reconocer el trabajo del 
señor Gobernador, su permanente 
e invariable disposición; sobre todo, 
quiero decirles: somos buenos 
amigos; hemos construido una 
amistad que, sin duda, se verá 
reflejada en el servicio y trabajo 
que hagamos en favor de los 
habitantes de Nayarit; muchas 
gracias Gobernador", expresó el 
Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto, en su visita a la localidad 
de Jesús María, municipio de El 
Nayar, donde hizo un balance de 
las acciones  realizadas en el marco 
de la Cruzada Nacional Contra el 

Hambre.

En este acto, llevado a cabo en 
la plaza principal de ese poblado, 
se mencionó que el municipio de El 
Nayar se encontraba en el cuarto lugar 
de la lista del Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (Coneval) con el índice más 
alto de marginación, por lo que el 
jefe del Ejecutivo federal encaminó 
los esfuerzos de su gobierno para 
revertir esta situación, de los que 
este miércoles dio fe.

 Asimismo, la secretaría de 
Desarrollo Social y la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los 
Pueblos Indígenas informaron de 
las acciones que se han emprendido 
para combatir el hambre en la zona 
serrana de Nayarit, que comprende 
—además de El Nayar— La Yesca, 
Huajicori, Santiago Ixcuintla y 
Tepic, estos tres últimos incluidos 
recientemente. 

Entre otras acciones emprendidas 
en Nayarit en el marco de esta 
cruzada, son ya 26 los comedores 
comunitarios instalados a lo largo 
y ancho de la sierra de El Nayar; 2 
mil familias cuentan con la tarjeta 
sin hambre, 5 mil habitantes se 
han beneficiado con proyectos 
productivos, como huertos tras 
patios, y se han impulsado 3 mil 
acciones en materia de vivienda; 
asimismo, existen actualmente 
211 comités comunitarios y se 
instalaron 588 tiendas Diconsa y 205 
lecherías; además, se construyeron 
368 casas.

En su visita a Nayarit, el Presidente 
de la República inauguró la casa de 
atención a mujeres embarazadas y 
uno de los 26 comedores comunitarios; 
en este marco, se informó que El 
Nayar actualmente es el cuarto 
lugar con el menor índice de muerte 
materno-infantil; anteriormente se 
encontraba en el segundo lugar a 
nivel nacional con 
mayor índice de 
muertes de este 
tipo, registrándose 
en este 2014 cero 
muertes materno-
infantil. 

Por su parte, 
e l  mandatar io 
nayarita agradeció 
l a  p r e s e n c i a 
de Peña Nieto 
y  m a n i f e s t ó : 
" G r a c i a s  a l 
Presidente, porque 
este cariño que le 

tiene a los nayaritas se ve con hechos 
y resultados; seguro que sí vamos 
por más, seguro que sí necesitamos 
más y mejores empleos, seguro que 
sí el Presidente está comprometido 
para que a México le vaya bien y 
los nayaritas le vamos a ayudar, 
porque somos hombres y mujeres 
agradecidos con la única persona 
que nos ha tendido la mano en 
estos años que es nuestro amigo 
Enrique Peña Nieto; bienvenido a 
su casa, bienvenido a su estado y 
bienvenido a El Nayar".

Durante esta gira de trabajo, 

Enrique Peña Nieto anunció una 
nueva inversión para la entidad: 
la modernización de la carretera 
Ruiz-Zacatecas. Con esta acción 
se reducirá, de tres horas, a hora 
y media el tiempo de traslado de 
Jesús María a Tepic; asimismo, 
se comprometió a culminar las 
autopistas Jala-Bahía de Banderas 

y Tepic-San Blas.
"Quiero compartir dos temas 

más; uno muy breve, que es un 
buen anuncio para esta comunidad 
de Jesús María: el Gobernador del 
estado me ha comentado de todo 

lo complicado que es trasladarse 
de este lugar hasta la capital, que 
es Tepic, que es verdaderamente 
algo muy complicado, y por eso me 
ha pedido, y aquí voy anunciar, una 
inversión de casi 200 millones de 
pesos para modernizar el camino 
que comunica a Ruiz con los límites 
del estado de Zacatecas, que es una 

de las principales vías de acceso a 
esta región de Jesús María". 

La amistad entre el Gobernador de 
la Gente y el Presidente Enrique Peña 
Nieto se ha visto en sus constantes 
visitas a Nayarit, además de destinar 
inversiones millonarias a importantes 
proyectos, como el Canal Centenario, 
en cuya construcción ya se ejecutan 
7 mil millones de pesos.

"Amigas y amigos de El Nayar: 
finalmente, quiero agradecerles 
su hospitalidad; hace un momento 
alguien señalaba que hacía 15 años 
que no venía a este municipio, en 
particular a El Nayar, un Presidente 
de la República, y quiero que sepan 
que el Presidente de la República 
los quiere y está comprometido con 
ustedes, y tienen en él a un amigo 
que seguirá trabajando a paso firme 
para generar las mejores condiciones 
para el estado de Nayarit y para 
este municipio de El Nayar", reiteró 
el mandatario nacional.

Es de destacar que en este 
encuentro se llevó a cabo la toma de 
protesta de los comités comunitarios 
por parte del Presidente Enrique 
Peña Nieto, asimismo encabezó 
la entrega de diversos apoyos 
sociales a los habitantes de El 
Nayar; y fue testigo de la  firma 
del convenio de colaboración entre 
Secretaría de Desarrollo Social, 
la Universidad Tecnológica de 
Nayarit y la Universidad Autónoma 
de Nayarit. 

Estudiantes de gastronomía de la UT 
presentan platillos de 4 estados del país
* El pabellón fue instalado en el parque Juan Escutia y permanecerá de 

miércoles a viernes de 12 del mediodía a seis de la tarde.

Diputados locales de la CNC 
respaldamos las reformas de 

Peña Nieto: Pedro Tello 
Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El diputado local del PRI, 
Pedro Tello García, informó que 
los diputados locales, federales 
y Senadores de la República 
cenecistas, han respaldado de 
origen las reforma que ha impulsado 
el presidente Enrique Peña Nieto, 
con las que dijo estar seguro le 
cambiará el rostro y el rumbo a 
México, pero también al campo 
mexicano porque con la Reforma 
Energética habrá beneficios para 
el sector rural del país.

El legislador local nayarita sostuvo 
que la propiedad social de la tierra 
queda garantizada y pidió a los 
productores del campo no dejarse 
engañar “por agoreros del desastre 
que sólo buscan sacar ventajas 
políticas al profetizar, de manera 
tendenciosa, el desmantelamiento 
y la expropiación de predios”.

Indicó que todas las reformas que 
se han aprobado en el Congreso 
de la Unión son para beneficio de 
todos los mexicanos y el presidente 
Peña Nieto está buscando que los 
productores mexicanos puedan 
competir con cualquier productor del 
campo en el mundo. Por eso, afirmó, 
la tenencia de la tierra es un tema 
que de manera seria y responsable 
defiende la CNC para dar certidumbre 
a los productores.

Señaló que en Nayarit con 
obras como el Canal Centenario, 
los campesinos podrán tener más 
espacios de riego y así podrá sacar 
dos o tres cosechas al año y eso 
“desde luego es un gran logro de las 
gestiones del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, pero que junto 
con la Reforma Profunda al Campo, 
los productores serán involucrarlos 
al desarrollo y hacerlos partícipes de 
la reforma, con la que podrá contar 
con mejores sistemas financieros, 
apoyos en semillas mejoradas y 
desde luego, lo más importante, la 
comercialización de los productos 

agropecuarios”.
Recordó que en lo que respecta 

a la Ley de Hidrocarburos, se 
establece acuerdos de protección a 
indígenas, ejidatarios, comuneros y 
pequeños propietarios, pero también 
en las otras reformas hay muchos 
beneficios para los mexicanos y tan 
ha sido bien recibido el paquete de 
reformas, que nuevos inversionistas 
han ofrecido generar más empleos 
a partir del 2014, “ya se anunció la 
generación de 403 mil empleos en 
el primer semestre, que son más de 
108 mil respecto a los generados 
el año anterior”.

Eso demuestra, admitió, que 
hay confianza en nuestro gobierno, 
que tras anunciarse una nueva 
Reforma, de inmediato hay respuesta 
de empresarios e inversionistas 
nacionales y extranjeros, por ello 
invitó a los campesinos y a todos 
los nayaritas, para que no se dejen 
engañar por quienes insisten en 
infundir terror  a los propietarios de 
la tierra con historias de despojo y 
desolación para hacer creer que les irá 
mal a los dueños de terrenos “cuando 
con recursos de hidrocarburos y 
en un mensaje enviado a los más 
de 5 millones de campesinos que 
representa la CNC, nuestro dirigente 
nacional Gerardo Sánchez dejó en 
claro que “ni maldición ni despojo, 
al contrario, la Reforma Energética 
permite a los propietarios asociarse 
y tener beneficios económicos”, por 
lo que todos debemos estar unidos 
para trabajar las tierras”.

Por otra parte, dijo que al 
ser convocado para el periodo 
extraordinario de sesiones de la XXX 
Legislatura Local, está seguro que 
el gobernador tuvo una gran visión 
para apoyar a la UAN, toda vez que 
los más de 200 millones de pesos 
que deben los ayuntamientos al 
Patronato de la Universidad, es un 
recurso que hace falta para mejorar 
la infraestructura y con ello nuestros 
hijos podrán estudiar una carrera o 
participar de una beca, finalizó.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Tal como en su momento el 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
les hizo algunas r4ecomendaciones a 
los productores que serán beneficiados 
por el Canal Centenario y los conminó 
a que no vendan sus tierras porque 
van a tener mejor plusvalía y eso les 
permitirá que puedan recibirlas en 
cao de una garantía por créditos que 
soliciten a la banca, pero además si hay 
suficiente agua entonces podrá tener 
dos y hasta tres cosechas de diferente 
producto y eso les beneficiará porque 
con ello podrán llevar más ingresos a 
sus familias.

Lo anterior fue informado por el 
titular de la SAGADER, Emeterio 
Carlón Acosta, admitiendo que este año 
será beneficiados los productores del 
municipio de Santiago Ixcuintla, por ello 
se reunió el mandatario nayarita con 
campesinos de Yago y sus familias, esto 
con el fin de recomendarles primero, 
que no vendan las tierras “porque se 
busca que los campesinos, que toda 
su vida han sufrido con sus familias 
resulten beneficiados y por fin tengan 
un mejor nivel de vida, pero que no 
acepten que lleguen los vivales a 
comprarles su tierra y que sean ellos 
quienes obtengan los beneficios del 
agua que llevará el Canal hacia la 
zona norte del estado desde la presa 
El Jileño”.

También indicó que la CONAGUA, la 

SAGARPA, la SEDATU, la SAGADER 
y otras dependencias, estaremos al 
pendiente de lo que los campesinos 
necesiten para hacer, si lo requieren, 
una reconversión de cultivos de 
productos que en estos momentos 
están siendo importados, porque “si el 
gobierno federal les va a apoyar junto 
con el gobierno estatal, que siembren 
productos que el mercado demande, 
como es el caso del maíz amarillo, del 
que el país está necesitando más de 7 
millones de toneladas al año, el arroz 
y oleaginosas, principalmente”.

Cabe recordar, mencionó, que el 
secretario de Hacienda, Luis Videgaray 
anunció que del total del presupuesto 
para la construcción de canales de 
riego en el país, el 50 por ciento le 
tocó a Nayarit, por ello existe un fuerte 
responsabilidad de parte del gobernador 
del estado y su equipo de trabajo “pero 
a los productores les toca hacer los 
cultivos de productos necesarios y la 
reconversión necesaria, porque hay 
productos que se siembran de manera 
histórica, pero también de manera 
histórica recordemos que cada año 
piden al gobierno federal y estatal, 
subsidios y apoyos porque no hay 
buenos precios o porque los mercados 
no compran lo que se sembró”.

Carlón Acosta hizo mención que 
de las más de 43 mil hectáreas de 
tierra que se incorporarán al riego, se 
podrán obtener cosechas con las que 

podrán competir en cualquier mercado 
y sobre todo que teniendo suficiente 
agua en las parcelas, seguro es que 
habrá buen rendimiento y así aun 
cuando los precios estén bajos, si hay 
mayor producción es mayor el ingreso 
que recibirán.

También explicó que conforme 
se vaya incrementando el producto 
interno bruto (PIB) cada año con más 
y mejores cosechas, seguro que el 
estado recibirá mejor presupuesto 
porque es una regla que se aplica 
para tal fin, además de la derrama 
económica que tendremos no solo los 
campesinos, sino los constructores, los 
trabajadores de la albañilería, ingenieros, 
proyectistas y sobre todo, que en su 
momento los hijos de los productores 
podrán regresar a sus hogares para 
administrar la riqueza que sus padres 
puedan obtener, porque será necesario 
que haya quien lleve las cuentas de 
gastos e ingresos.

Por Oscar Verdín Camacho

Estudiantes de gastronomía de 
la Universidad Tecnológica (UT) 
están presentando un trabajo 
titulado “Del metate al paladar”, 
una preparación de platillos de 
los estados de Oaxaca, Veracruz, 
Michoacán y Guerrero.

El  pabel lón gastronómico 
permanecerá de miércoles a viernes 
de esta semana, entre las 12 del 
mediodía y seis de la tarde y está 
instalado en el parque Juan Escutia 
por el lado de la avenida Allende. 

Hay varias carpas atendidas 

por quienes están por concluir sus 
estudios de gastronomía en la UT, 
que ofrecen diversos platillos para 
su venta.

De acuerdo con un folleto 
distribuido en el lugar, este miércoles 
se prepararon platillos de la época 
prehispánica, tales como “chapulines 
y escamoles secos”, o el “tamal de 
maíz molido en metate envuelto 
en hojas de plátano, relleno de 
cerdo”.

Para el jueves está programada la 
preparación de comida de la época 
virreinal, y el viernes de la época 
contemporánea. Por ejemplo, en 

esta última se tendrá pescado en 
escabeche, ceviche acapulqueño, 
ceviche Veracruz, chile de agua 
relleno, o bien tacos de tasajo. 

Y entre los postres figura la nieve 
de mole negro, elaborada con mole 
de Oaxaca, así como bebidas de 
agua de nanchi y el torito boqueño, 
que es una bebida con sabor a 
cacahuate.

Durante este miércoles, varios 
estudiantes recorrieron barrios 
cercanos al parque Juan Escutia 
realizando invitaciones para que 
los ciudadanos acudan a probar 
sus platillos.

Campesinos nayaritas deben ir pensando en 
una reconversión de cultivos: Emeterio Carlón
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La reforma fiscal no favorece 
a industriales, Canacintra 

La reforma a la ley del Patronato de 
la UAN  un parteaguas: COPARMEX Nueva Mesa Directiva para segundo periodo 

Extraordinario la preside Armando García 
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Este sábado 26 de julio a las 7 de la noche en el Estadio Sergio León Chávez

Para el viernes 25 y sábado 26 
de julio fue programada la jornada 
2 del Torneo de Apertura 2014 del 

Ascenso MX.
La actividad de la segunda fecha 

arrancará el viernes 25 a las 19:00 

horas con el duelo entre los Potros 
del Atlante ante Altamira, en el 
estadio Andrés Quintana Roo. Ese 

“La reforma hacendaria si repercute 
en la industria” señaló Cesar Miramontes 
Jaime, Presidente de Canacintra 
Nayarit; “por distintos motivos pero 
los contribuyentes, antes Repecos, 
deciden irse a la informalidad ante el 
cambio de Régimen al RIF, Régimen 
de Incorporación Fiscal”.

 
“Los pequeños comerciantes sufren 

la aplicación de la reforma y también 
la industria de la transformación 
pues la economía está detenida en 
el cumplimiento de las obligaciones 
fiscales, la novedad de la facturación 
electrónica y el cambio de régimen, 
lo que significa baja en ventas y poco 
circulante”. 

“Esto lo comprobamos cuando los 
socios se dan de baja, cesan a uno 
o más de sus empleados o llegan a 
un acuerdo con los trabajadores que 
prefieren mantener su fuente de trabajo 
aunque ya no sean favorecidos con 
los servicios de seguridad social”, 
agregó el líder local de la Industria 
de la Transformación. 

“Otro punto importante y a considerar 
es que muchas pequeñas y medianas 
empresas, Pymes, no cuentan con 
una terminal punto de venta para 
tarjetas de crédito o débito debido a 
las comisiones bancarias, de manera 
que solicitamos a la banca comercial 
reducir sus niveles de comisión por 

Tepic.- Con el fin de resolver importantes 
asuntos parlamentarios, en la Sala de 
Sesiones “Licenciado Benito Juárez 
García”, de la Honorable Cámara 
de Diputados de Nayarit, en reunión 
de los integrantes de la Diputación 
Permanente, la cual preside el legislador, 
Armando García Jiménez, aprobaron 
por unanimidad el acuerdo mediante 
el cual se elige a la Mesa Directiva 
que presidirá los trabajos del Segundo 
Periodo Extraordinario de Sesiones, 
correspondiente al Tercer Año de 
Ejercicio Constitucional  de la Trigésima 
Legislatura.

En esta reunión, a propuesta del 
diputado Antonio González Huizar; las 
diputadas y diputados eligieron a los 
integrantes de la Mesa Directiva; como 
Presidente se nombró al legislador Armando 
García Jiménez; como Vicepresidente 

al diputado Rafael 
Valenzuela Armas; 
Secretaria: diputada 
M a r í a  D o l o r e s 
Porras Domínguez; 
Secretario: legislador 
Miguel Ángel Mu 
R i v e r a ;  c o m o 
V i c e p r e s i d e n t a 

Suplente: diputada Francia Arcelia 
Jauffred García; Secretaria Suplente: 
legisladora Leonor Naya Mercado y 
Secretario Suplente: la diputada María 
Luisa Espinoza Martínez.

Es de gran relevancia mencionar que 
el nuevo Presidente de la Mesa Directiva, 
diputado Armando García Jiménez, 
coordinará los trabajos legislativos de 
este Segundo Periodo Extraordinario de 
Sesiones; quien bajo los principios de 
responsabilidad, democracia, respeto 
y de forma transparente,  dirigirá esta 
encomienda otorgada por las y los 
diputados locales nayaritas.

Es importante mencionar que este 
mismo jueves, en la Sala de Comisiones 
“General Esteban Baca Calderón”, se 
reunirán los representantes populares 

nayaritas integrantes de la Comisión de 
Hacienda, Cuenta Pública y Presupuesto 
para dictaminar lo conducente al análisis 
de la iniciativa presentada por el titular 
del Poder Ejecutivo del Estado, que tiene 
por objeto reformar la Ley del Patronato 
para Administrar el Impuesto Especial 
destinado a la Universidad Autónoma 

de Nayarit.
Una vez aprobada esta reforma al 

interior de esta Comisión Legislativa, la 
totalidad de las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima Legislatura, 
analizarán, discutirán y aprobarán 
este decreto en doble Sesión Pública 
Extraordinaria.

Para Sergio Fernando 
Gonzá lez  Berecochea, 
Presidente de la Coparmex 
en Nayarit, la iniciativa de 
reforma a la Ley del Patronato 
para Administrar el Impuesto 
Especial Destinado a la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) es de total 
relevancia y trascendencia, 
toda vez que posibilita que 
este organismo cumpla con 
su cometido establecido en 
el marco normativo que rige a 
esta Ley, y que le imprimirá la 
transparencia y certidumbre en 
su proceso de recaudación y 
enteramiento de este impuesto 
especial, que no ha tenido 
por años.

“Los patronatos anteriores 
han trabajado por el bien de 
la comunidad universitaria, 
no cabe duda; no obstante, 
este paso que ahora da el 
patronato actual y el respaldo 
del Gobernador para enviar 
esta iniciativa de reforma a la 
Ley, será un parteaguas en el 
devenir histórico de la UAN, 
que ciertamente tiene muchas 
necesidades y ese recurso 
que no ha sido entregado por 
los Ayuntamientos, ha frenado 
muchos de los proyectos y 
avances de esta Máxima Casa 
de Estudios”, afirmó el líder 
empresarial de la Coparmex 

en Nayarit

Dijo además, 
e s t a r  d e 
acuerdo en la 
propuesta de 
que el impuesto 
r e c a u d a d o 
p o r  l o s 
Ayuntamientos, 
entre a dos 
c u e n t a s 
b a n c a r i a s 
diferenciadas 
y que no pueda 
ser desviado 
dicho recurso, 
para que así sea 
solamente el 
Patronato quien 
tenga el control 
absoluto de los 
mismos. Con 
respecto a que 
no habrá borrón 
y cuenta nueva 
con los adeudos 
e x i s t e n t e s , 
e s t a b l e c i ó 
que tendrán que llegar a 
negociaciones que resulten 
efectivas y con resultados 
rápidos, ya que muchos 
de estos pendientes son 
importantes por los montos 
que vienen arrastrando 
de  admin is t rac ión  en 
administración.

Por últ imo, González 

Berecochea estableció que 
esta reforma debe además, 
coadyuvar para que el 
Patronato cumpla con su 
misión, que es incrementar 
y fomentar el patrimonio 
de la UAN, así como el 
financiamiento de todas 
aquellas actividades que tiene 
que ver con la academia y la 
investigación, entre otras.

mismo día, pero a las 19:30 horas en 
el estadio Francisco Villa, Mineros 
de Zacatecas se presentará ante 
su afición enfrentando a los Rayos 
del Necaxa.

Para el sábado 26 se jugarán 
los 5 restantes partidos, iniciando 
con el encuentro entre Venados de 

Mérida quien recibirá a los Albrijes 
de Oaxaca a las 18:00 horas en el 
estadio Carlos Iturralde Rivero.

A la misma hora, pero en la Unidad 
Deportiva Centenario, Zacatepec 
Siglo XXI dará la bienvenida a 
Correcaminos de la UAT. A las 19:00 
horas en el estadio Alfonso Lastras 
el Atlético San Luis recibirá a los 
Dorados de Sinaloa.

También a las 7 de la noche, pero 
en el estadio Sergio León Chávez, 
Irapuato se presentará ante Coras 
FC. Coras se ubica en el quinto sitio 
de la tabla general con 3 puntos, 
mientras que los Freseros aun no 
han sumado unidades. 

Para cerrar la jornada, a las 
20:00 horas en el estadio Miguel 
Alemán Valdés, los Toros del Celaya 
recibirán a Lobos BUAP.

Tepic.-El XXXIX Ayuntamiento 
de Tepic, por medio del Instituto 
de Cultura Física y Deporte, invita 
a todos los tepicenses al curso de 
verano que se impartirá en la alberca 
semi olímpica al interior del parque 
metropolitano.

Manuel Zurita, encargado de la 
alberca semi olímpica, dio a conocer 
más detalles: “La indicación de 
nuestro presidente municipal,  Héctor 
González Curiel, y del director de 
Deportes, Arturo Pacheco, es darle 
difusión a esta instalación con su 
nuevo techado y agua templada. 
Estamos promoviendo un curso de 
verano para personas de todas las 
edades, donde podrán aprender los 4 
estilos de nado que son crol, dorso, 
pecho y mariposa”.

“Conocerán uno de los deportes 
más completos, porque en la natación 

se  trabajan todas las partes del 
cuerpo y, sobre todo, la respiración, 
parte esencial de esta disciplina 
deportiva”.

Este curso de verano inició el día 
21 de este mes y termina el 15 de 
agosto. Para mayor información llamar 
al 311-851-1532 con Manuel Zurita 
o al 311-106-8100 con Martín Veliz, 
encargados de dicha instalación.

Cabe destacar que estos cursos 
se imparten de lunes a viernes con 
horarios de 9 a 10, 10 a 11 y 11 a 12, 
por la mañana y por las tardes es de 
4 a 5, 5 a 6 y 6 a 7, con instructores 
completamente capacitados; asimismo 
los coordinadores de esta área 
dieron a conocer que próximamente 
se tendrá clases de Acuaeróobic y 
dichos cursos tendrán un costo de 
recuperación para el mantenimiento 
de la instalación.

Curso de verano de natación 
en alberca semiolímpica

•        Invita el Ayuntamiento de Tepic y está 
dirigido a la población en general

• Este jueves en la Sala de Plenos “Licenciado Benito Juárez García”, inicia 
el Segundo Periodo Extraordinario de Sesiones, en punto de las 11:00 horas.

• Se resolverá la iniciativa de reforma de la Ley del Patronato para 
Administrar el Impuesto Especial destinado a la Universidad Autónoma de 

Nayarit.

cobro en el uso de tarjetas”.

En otro orden, Miramontes 
Jaime dijo que Canacintra está 
a favor de que los senadores 
aprueben la Ley de Hidrocarburos 
“las leyes secundarias de la 
reforma energética abrirán la 
cadena de valores en materia 
de exploración, extracción y 
transporte de hidrocarburos y 
el sistema de ductos”.

“Aplaudimos la petición 
del Presidente nacional de 
Canacintra, Rodrigo Alpízar 
Vallejo, de elevar al 40 por 
ciento la participación de las 
empresas mexicanas en la 
inversión, artículos que se 
suministren o servicios que 
se presten en estas áreas  y 
que generen más empleos 
y una mayor oportunidad de 
comercialización”.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

En un ambiente rosado y lleno de bolitas, para elogiar de 
parte Victoria García a la gran minni, en la que hasta al más 
mínimo detalle, se fijaron para que los invitados disfrutaran de 
una gran tarde.

Toda la tarde se degustaron de una auténticos taquitos 
hechos estilo  Nayarit, así como tanda botanas mexicanas y 
postres diversos.

Las piñatas no podían faltar, así como los dulces y el pastel, 
que le llevaron para celebrar apenas sus dos años, en el que 
familiares y amigos se desestresaron de toda la cotidianidad 
de la ciudad.

Feliz por recibir muchos regalos, pequeño nos regalo, sonrisas 
y mirada coquetas que recibimos para nuestro material.

Sus papas agradecieron la visita de cada uno de los ahí 
presentes, siempre con la fina idea de pasar un rato agradable 
con la gente quieres y estimas. 

Por Mónica Treviño

Hace unos días abrió sus 
puertas un nuevo restaurante 
en la ciudad que viene a 
ser  una buena opción para 
desayunar, comer y cenar  en un 
lugar céntrico y agradable.

Se trata del Restaurante “La casa de las Gaviotas” que se 
ubica en la esquina de calle Gaviotas número 35 en el fraccionamiento Las Aves, 
ahí luego, luego bajando de la Insurgentes y donde el matrimonio formado por Aline 
Martínez y Francisco del Valle, la remodelaron y acondicionaron excelentes espacios 
para la convivencia familiar y el disfrute de los ricos platillos de su cocina tradicional 
e internacional.

La realidad es que es un restaurante para el público en general ya que los precios 
son lo bastante accesibles para todos los bolsillos.

Los propietarios esperan 
que su negocio se convierta 
en un nuevo lugar donde 
las familias y amistades  
puedan ir a disfrutar de un 
buen desayuno y comida 
o  disfrutar de la tarde con 
un rico café y postres, 
su horario es de 9 de la 
mañana a 7 de la noche. 
No dejen de ir a conocerlo 
y pasar un rato agradable 
mientras disfrutan de un 
delicioso platillo.

Festeja Victoria García al estilo minni.Abre sus puertas Restaurante  
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En Tuxpan necesario que implemente el 
gobierno programas de empleo temporal

En Tuxpan está abandonado 
el Palapar de Tuxpan

Por: Juan Bustos. 

TUXPAN.- Que está pasando con 
las dependencias de gobierno estatales 
y federales responsables de cuidar y 
preservar el medio ambiente,  o les 
quedó muy grande el puesto o de plano 
les vale madres lo que pase o deje 
de pasar en las “reservas naturales 
protegidas” pues en el municipio de 
Tuxpan tenemos meses que no vemos 
a ningún funcionario de gobierno que 
se dé una vuelta por esta localidad a 
ver cómo está el Palapar de Tuxpan 
que de unos meses para acá está a 
merced de los depredadores que a 
diario acuden a esa reserva natural 
entre comillas protegida, a talar 
árboles, a cortar palapas y a cazar la 
poca fauna que queda.

Hace algunos meses su servidor se 
desempeñó como vigilante voluntario 
ambiental del Palapar de Tuxpan, 
al igual que cientos de Tuxpenses, 
estando entre ellos el conocido líder 
campesino Javier de Dios Verdín, Uriel 
Gracia Torres, Antonio Rubio, Elías 
López Alanís, Julio Ponce, Rubén y 
Reyes López Contreras, Tano Alcaraz 
y Mauricio Tinoco, estos dos últimos 
dieron prácticamente sus vidas por 
defender el Palapar pues a diario se 

arriesgaban enfrentando a los 
depredadores. Lo que le costó 
la vida a Mauricio Tinoco quien 
después de haber enfrentado a 
un tala montes y de defender su 
propia vida fue encarcelado en el 
penal de Tepic donde enfermo y 
falleció meses después de haber 
logrado mediante una fuerte fianza 
su libertad. 

A eso le llamo incongruencias de 
nuestros gobernantes, gente que ha 
dado prácticamente su vida por cuidar 
y preservar la única reserva ecológica 
que nos queda a los Tuxpenses, los 
han dejado a un lado para darles lugar 
a quienes se ve que les vale un bledo 
el Palapar de Tuxpan, seguramente 
pensaron que ser vigilantes voluntarios 
del Palapar los iba a forrar de billetes 
y ya ven que no fue así, se necesita 
tener convicción y amor por la natura, 
eso es lo que mueve en verdad a un 
ecologista  que poco o nada le importa 
invertir horas y horas de su tiempo 
gestionando y tocando puertas en las 
diferentes dependencias de gobierno 
para que aterricen apoyos con los 
cuales se pueda dar seguimiento 
a los programas de reforestación y 
preservación, incluso en muchas de las 
ocasiones hasta tienen que disponer 

de sus propios medios para lograr 
los objetivos fijados que por cierto 
no es nada fácil y ello ya lo vivieron 
quienes se aventuraron como vigilantes 
voluntarios, a quienes por cierto nunca 
los vimos trabajar en pro del ahora 
olvidado y depredado Palapar. 

Mi reconocimiento para mis amigos 
ex vigilantes voluntarios que formaban el 
comité de reforestación y preservación 
del Palapar de Tuxpan por su gran 
desempeño y dedicación por preservar 
el Palapar de Tuxpan al igual que a 
los elementos de la Policía Municipal 
de Tuxpan por su valioso apoyo, así 
como también para don Tano Alcaraz 
y Mauricio Tinoco que ya no están 
entre nosotros. 

Hasta la próxima.- 
juanbustos69@hotmail.com

Por: Juan Bustos. 

TUXPAN.- Son cientos de familias que 
apenas sobreviven a esta terrible situación 
económica por la que estamos atravesando 
una gran mayoría de Nayaritas, en especial 
en este municipio de la costa donde para 
este tiempo escasea el trabajo y con ello el 
circulante que es totalmente fundamental 
para que los jefes de familia puedan llevar 
alimento sus casas. 

La falta de fuentes de empleo desde hace 
varias décadas es la principal causa  por el 
cual se dispara año con año la malvivencia, 
los robos, asaltos a mano armada, robos 
de vehículos, motocicletas y bicicletas 
en este municipio donde se necesita con 
mera urgencia que el gobierno implemente 
programas de empleo temporal para que 
se mitigue algo la terrible crisis que se vive 
actualmente en este grandioso municipio 
que anteriormente formaba parte de la 

añorada costa de oro. 

A la falta de empleos en este 
municipio de la costa también se suma el 
ridículo salario mínimo de hambre que es 
también factor de pobreza pues apenas 
supera los cincuenta pesos lo que es 
más que  una burla para la mayoría de 
los Mexicanos, pues qué familia puede 
subsistir con ese salario.

Esperemos que los gobernantes en turno 

se conmuevan un poco y hagan que aterrice 
en la brevedad posible en el municipio de 
Tuxpan unos cuantos millones de pesos 
del programa empleo temporal, para que 
se medió mitigue la pobreza que se está 
viviendo en este atrasadísimo municipio 
de la costa. 

juanbustos69@hotmail.com
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Por: Juan Bustos 

La tarde de ayer en 
una entrevista que tuvo a 
bien otorgarnos el profesor 
Candelario Cabuto Tizando 
integrante del comité de 
elecciones internas del Circulo 
Blanco Unidad Campesina 
nos informó que el día de 
hoy se llevarán a cabo elecciones 
internas en las cuales de forma 
transparente y democrática dijo, 
elegirán al candidato que los habrá 
de representa en las votaciones 
en las que habrán de elegir al 
presidente y a todos los integrantes 
del comité de administración por 
los próximos tres años.  

Hasta el día de ayer eran solo 
tres ejidatarios interesados en 
participar en la contienda interna 
del grupo político circulo blanco 
Unidad Campesina agregó nuestro 
entrevistado y estos son Luis Lara, 
Eduardo Ponce Cruz y Eulalio 
Valderrama García, aunque se 

rumora que es muy posible que la 
selección del candidato se pueda 
posponer para la próxima semana, 
ya que existen otros militantes de 
dicho grupo político que desean 
participar en la selección interna 
expresó. 

Las elecciones oficiales en las 
que los ejidatarios  habrán de elegir 
al presidente y a todo el comité de 
administración ejidal se llevará a 
cabo el próximo 18 de septiembre 
del presente año, un día después 
de que haya tomado posesión el 
presidente municipal de Tuxpan 
Salvador Saldaña Barrera quien 
representará el XL honorable 
Ayuntamiento Constitucional de 
Tuxpan Nayarit. 

En Tuxpan Circulo Blanco elegirá 
hoy al candidato que contenderá 

para la presidencia Ejidal

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Este fin 
de semana se reanuda la actividad 
deportiva en la comunidad de 
Ranchos de Arriba, promocionada 
y patrocinada por el C.P.  Alfredo 
Machuca González, el viernes en 
punto de las 6 de la tarde en la recién 
inaugurada cancha de Usos Múltiples 
se enfrentarán el representativo de 
voleibol varonil de Ixtlán del Río, 
en contra del representativo de 
Ranchos.

Este fuerte platillo se tiene que 
degustar en tiempo y  forma por la 
calidad de ambas escuadras con 
estilos similares, al término de este 
encuentro se verán las caras las 
féminas locales enfrentando la sexta 
visitante que proviene de la cabecera 
municipal, en la jornada sabatina,  
habrá doble partido amistoso de 
básquetbol  femenil,  visita Jomulco, 
Recibe Ranchos de Arriba.

Hay que resaltar la importancia 

y necesidad de realizar actividad 
física, específicamente en la infancia 
y adolescencia ya que estimula 
el conocimiento y crea mejores 
hábitos, la actividad física constituye 
un elemento fundamental en el 
crecimiento en las primeras etapas 
del desarrollo, y  juega un papel 
importante en el desarrollo etapa 
crucial donde se debe de contribuir  
a dar mayor calidad de vida a los 
jóvenes.

No hay duda  la estrategia de 
Alfredo Machuca, es buena por 
el lado que se le mire dentro del 
contexto físico y mental,  el fomentar 
la actividad física en las comunidades 
rurales previene las enfermedades 
crónicas por lo que se recomienda 
llevar la actividad  en relación a la 
salud, y ojala que transcienda en 
las comunidades cercanas,  lo que 
significará una mejora sustancial en 
la capacidad funcional.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Existe 
preocupación en la comunidad 
magisterial y en lo cultural,  por 
los quebrantos de salud que sufre 
el  profesor, pintor y ex  futbolista  
Rigoberto Altamirano, quien en su 
juventud fue integro amigo de los 

deportes destacándose en eventos 
interestatales, hoy tenemos la 
oportunidad para mostrar nuestro 
espíritu de solidaridad reconociendo 
sus valores.

Ayer por el mediodía  constatamos 
que el ex aspirante a presidente 
municipal por el PRD,  profesor 

Rigo Altamirano, se encuentra 
estable de salud,  reposando en 
casita donde recupera fuerzas 
gracias a su excelente condición 
física,  fomentada por la actividad 
deportiva e incluso en fecha próxima 
hará entrega de trofeos a los 
vencedores dentro del marco del 
voleibol infantil.
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El pasado 
fin de semana se llevó a cabo 4 
encuentros  amistosos de voleibol 
de playa, en la categoría “A” femenil, 
como preámbulo del campeonato 
municipal que arranca positivamente 
el próximo fin se semana en las 
instalaciones cercanas a la Iglesia de 
Fátima,  este importante torneo de 
verano de playa,  tendrá 10 fechas 
de duración.

Esta novísima actividad se juega por 
primera vez en este municipio con la 
idea fija y prolongada de promover más 
y mejores oportunidades deportivas 

a  los jóvenes practicantes de esta 
bella disciplina, el campeonato de 
voleibol de playa, se jugará a la 
par con el torneo infantil de voleibol 
sala, campeonato que actualmente 
toma vida en las instalaciones de la 
Moderna.

Los organizadores de esta actividad 
están en contacto permanente con 
doctor Everardo Sánchez, enlace 
municipal del senador Manuel Cota 
Jiménez, principal promotor deportivo 
en la zona sur, a su sugerencia se le 
da vida a mas disciplinas deportiva en 
este municipio, como inicio se montó 
una pista en terreno propiedad de 
la SEDENA, en tanto se busca una 
sede alterna.

El profesor Rigo se encuentra bien de salud 
y está listo para la premiación del voleibol

Por Jolumeca

Ixt lán del  Río, Nayari t . - 
Dentro de un año exactamente 
este municipio estará viviendo 
fuerte efervescencia política, 
las elecciones para diputados 
federales,  hasta el momento el 
panorama es gris en candidatos 
en el distrito tres, también estará 

en juego la pavimentación del 
rumbo de la transición  por la  
gubernatura del estado de Nayarit 
y  la transición sexenal.

Considerando como están las 
cosas en este municipio todo 
indica que quien puede subirse 
al montículo y  estar dentro del 
panorama para elegir candidato a 

diputado federal, es el licenciado 
David Salas García, actual líder 
sindical del sector magisterial 
en el nivel medio superior y 
fuerte candidato priista local, se 
puntualiza que es un buen cuadro 
por su visión vanguardista.

Su sóido posicionamiento en este 
rubro se debe a su excelente labor 

política social y férrea disciplina 
institucional, Salas García, es capaz 
de tomar buenas decisiones no 
tiene codependencia con ciertos 
líderes, aunque se sabe que el 
PRI local está en reconstrucción 
y el panorama no es muy claro, 
esa realidad no le quita la etiqueta 
de ser el mejor prospecto para la 
diputación federal.

Continúa la actividad deportiva 
en ranchos de arriba

David Salas con buen rumbo en la política regional

Arranca torneo de voleibol de playa

Vemos con sumo placer 
que el profesor Rigoberto 
Altamirano, ha aprendido 
a superar la adversidad, 
un  líder nato que nunca 
evade sus compromisos 
adquiridos, la fe en sí 
mismo le permiten seguir 
adelante en todos rubros 
donde sigue portando  su 
liderazgo político, recto, 
un hombre que lucha 
a fondo por las clases 
populares no quiere que 
sean utilizadas como 
carne de cañón.
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•	 Aunque	se	rumora	que	es	muy	posible	
que	la	selección	del	mismo	se	posponga	para	la	
próxima	semana,	ya	que	existen	otros	militantes	
de	dicho	grupo	político	que	desean	participar	en	

la	selección	interna.

•	 Cazadores	y	tala	montes	están	haciendo	de	las	suyas	en	la	moribunda	
“reserva	natural	protegida”

•	 Existe	mucha	pobreza	en	el	municipio	de	Tuxpan	y	no	hay	fuentes	de	empleo.
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En su etapa final la rehabilitación de 
Casa de la Cultura en Acaponeta

José Cándido Velázquez nuevo secretario 
general de la Unión de Comerciantes de la CTM

*Sección 152 del mercado municipal 
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Fuerte llegó una 
ola de calor a este municipio 
el día de ayer miércoles, el 
termómetro llegó a los 39 grados 

centígrados, la preocupación de la 
población por esta onda caliente 
que se ha sentido últimamente 
en esta cabecera municipal y 
sus comunidades, habitantes de 
este municipio piden  por este 
medio a las autoridades de salud 

y/o a las que corresponda estar 
pendiente de las enfermedades  
que se pueden presentar por el 
problema de la calor en especial 
a los niños.

Tener mucho medicamento 

en las clínicas y hospitales para 
solucionar cualquier problema de 
salud que pudiera presentarse 
en cualquier momento en el 
municipio, los adultos mayores, 
que son los que tienen más 
bajas sus defensas, son los que 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- La Unión de Comerciantes 
de la sección # 152 el mercado municipal 
adheridos a la C.T.M. estatal, tienen un 
nuevo secretario general, y es JOSE 
CANDELARIO VELAZQUEZ PATRICIO, 
2014- 2017, los locatarios del mercado 
“Libertad” de esta ciudad tuvieron a bien 
elegir un líder que los represente y los 
defienda, con honestidad comprobada 
y respeto así sus agremiados, Cándido 
Velázquez que de cariño le nombran sus 
amigos, fue la mejor opción para manejar 
los destinos de esta unión de comerciantes, 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Son más de 60 
alumnos que asisten a los cursos de 
verano artísticos que se imparten 
en la casa de la Cultura “Ali 
Chumacero” en donde fortalecerán 
sus competencias en los talleres de; 
Ingles, lectura y escritura, dibujo, 
baile, guitarra y manualidades. Lo 
anterior fue expresado por el LDC 
José Ricardo Morales Sánchez 

Hidalgo, director de Fomento 
Cultural en el municipio. 

El funcionario manifestó que 
estas actividades se realizan “Con 
el propósito de impulsar en ellos la 
habilidades y el amor por las artes, 
por eso, el día de hoy, iniciamos 
con el curso de verano, en donde 
más de 60 alumnos y alumnas, 
realizarán actividades artísticas 
en un periodo del 21 de julio hasta 
el 9 de agosto, con horario de 9 a 
horas de lunes a viernes. 

Son más de un centenar de 
niños y niñas que en verano 
asistirán a la  Casa de la Cultura y 
que  empiezan a estar en contacto 
con las artes. El  director de la 
Casa de la Cultura señaló que 
los maestros que imparten cada 
uno  de los talleres  cuentan con 
los estudios a nivel universitario 
y la experiencia, lo que es una 
gran ventaja porque  el curso de 
verano es impartido por expertos 
en la materia. 

Ayer miércoles fuerte se sintió la ola de calor 
en Tecuala, el termómetro llegó a los 39 grados 

Iniciaron los cursos de verano 
en la Casa de la Cultura  

Suspenden servicio de agua 
potable por ejecución de obra

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Derivado de 
los trabajos de adoquinamiento 
por  diversas calles del centro 
de la población de Acaponeta, 
personal del Sistema de Agua 
Potable y alcantarillado está 
suspendiendo el servicio de 
este vital líquido por ello es 
necesario cerrar las válvulas 
para poder hacer las acciones 
necesarias y  continuar con esta 
infraestructura.

Las autoridades del H. XXXIX 
Ayuntamiento de Acaponeta piden 
a la ciudadanía la comprensión 
por las molestias que causan 
actualmente estas labores, sin 
embargo reconocen que serán 
de beneficio ya que mejorarán la 
imagen urbana de la población  
quien tendrá un  mejor  de 

vialidad. 
También se aclaró que en 

cuanto al cuidado del medio 
ambiente los árboles que están 
siendo destituidos son debido a 
que son de raíz extensa y que 
esto provoca el levantamiento 
del suelo, por ello se plantarán 
olivos negros que es un árbol 
que brinda mucha sombra y no 
tiene mucha altura y de tronco 
corto. 

El sector donde están haciendo 
estos trabajos son las calles; 
Durango entre Morelos y Guerrero; 
Querétaro desde la Allende hasta 
Guerrero; Zacatecas entre Allende 
y Guerrero; Matamoros desde 
Roberto M. González y Jalisco; 
Puebla entre Bravo y Matamoros, 
suplicando a sus vecinos la 
comprensión por la ejecución 
de estas acciones en beneficio 
de los acaponetenses. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder  

ACAPONETA.-  Un 95 % de avance 
lleva la obra de rehabilitación de la 
Casa de la Cultura “Alí Chumacero” 
espacio que se fomenta diversas 
actividades culturales por parte del 
H. XXXIX Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside Efraín Arellano Núñez, 
quien en esta segunda etapa logró 
gestionar dos millones de pesos que 
fueron invertidos en el mejoramiento 
de este edificio colonial. 

Dentro de las acciones ejecutadas 
y culminadas fueron la construcción 
de la rampa en la casa de la Cultura y 
templo parroquial de Nuestra Señora 
de la Asunción; escalones, aplanada 
de fachada, canaleja pluvial en la parte 
superior y se iniciaron los trabajos de 
la instalaciones de las iluminarias en 
la parte exterior del inmueble.

De acuerdo al proyecto presentado, 

se colocarán 6 lámparas con la misma 
identidad a las que han prevalecido 
en este espacio con la innovación que 
instalará 35 nuevas lámparas que se 
colocarán sobre los escalones y en 
la explanada del edificio para que 
luzca su frente arquitectónico. 

Este edificio cultural se rehabilita 
para que los acaponetenses tengan 
espacios en excelentes condiciones y 
que sean lugares agradables donde sus 
habitantes  
acudan  a 
r e a l i z a r 
diferentes 
actividades 
y 
disciplinas 
art íst icas 
q u e 
fomentan 
la cultura, 
además de 

crear un sentido de pertenencia con 
la gente, puesto que son de ellos y 
para ellos.

Esta obra se encuentra dentro de 
lo proyectado en materia de Cultura 
durante la administración del  Gobierno 
encabezado por Efraín Arellano Núñez,  
puesto que uno de los objetivos 
del alcalde es impulsar de forma 
importante la cultura, apoyando a la 
niñez y juventud del municipio. 

están más propensos a decaer 
por este infernal calor, que cada 
día es más fuerte, y que además 
perjudica a los que laboran bajo 
los rayos solares, porque simple 
y sencillamente no les dan ganas 
de ir a trabajar y no arriesgarse  
a una peligrosa insolación, 
que puede causar desgracias 
humanas que lamentar, las 
madres de familia a todas horas 
bañan a sus hijos (as) para tratar 
de evitar un decaimiento en sus 
familias mas pequeñas. 

siendo uno de los locatarios con muchos 
años como comerciante activo, y les da 
certeza y confianza asus compañeros 
locatarios, y la mesa directiva quedó de 
la siguiente manera:

Secretario general= José Cándido 

Velázquez Patricio.

S e c r e t a r i o  d e 
organización sindical= 
maría De Lourdes 
Monteón De Hijar.

S e c r e t a r i o 
de l  t raba jo= 
R o s a  L o r a 
Hernández. 

S e c r e t a r i a 
de  ac tas  y 
acuerdos= María 
Asunción Pérez 
López.

Secretario de finanzas= Laura 
Vargas Rodríguez.

Secretario de la comisión de 
hacienda= Margarita Zamorano 
Medina.

Secretario de acción política= 
Crispín González Ruíz.

Cabe mencionar que la anterior dirigente 
de esta unión de comerciantes, Basilisa 
Medina Cervantes, fue una gran líder 
que representó con dignidad, trabajo y 
honradez, durante muchos años, hasta 
su sensible fallecimiento hace algunos 
meses, y al quedar acéfala esa secretaria 
general de la unión de locatarios del 
mercado “LIBERTAD” se optó por elegir 
un nuevo líder, recayendo dicho cargo 
en la persona  de Cándido Velázquez 
Patricio. 
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• Luego de adecuar esta área, los pacientes con esta 
patología y los trabajadores cuentan con instalaciones dignas 

para una atención con calidad
• Antes se contaba con 12 máquinas de hemodiálisis y 

actualmente son 19 con capacidad de realizar dos mil 560 
sesiones a pacientes con este mal

18

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

HUAJICORI.-El presidente municipal 
electo de Huajicori Sergio Rangel Cervantes, 
acompañó al  gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda a la sierra 
del Nayar al municipio de Jesús María,  a 
recibir al presidente de la república Enrique 
Peña Nieto, el primer mandatario de la 
nación vino a Nayarit a dar el banderazo 
de obra del Canal Centenario, donde le 
deja a Nayarit una fuerte inversión en 
infraestructura para lograr que con esta 
gran obra el estado de un paso fuerte en 
el desarrollo de todos los nayaritas.

Con muchos empleos que habrá de 
generar este gran canal del centenario, que 
será como ya lo mencionamos anteriormente 

de gran ayuda para todos los 
agricultores y campesinos de 
Nayarit, gracias a la gestión 
y el  gran 
esfuerzo del  
gobernador 
del estado, 
R o b e r t o 
S a n d o v a l 
Castañeda, 
esta obra 
q u e d a r á 
p l a s m a d a 
para siempre 

en el gobierno estatal 
actual,  y hasta El Nayar 
se trasladó el presidente 
electo de los Huajicorenses 
Sergio el “Loco” Rangel 
Cervantes, que desde 
antes que empiece su 
gestión 2014- 2017- ya 
anda tendiendo puentes 
y lazos con el mandatario 
mexicano y el de nuestro 
estado.

Sergio no se duerme 
en sus laureles y este 
trienio sin duda alguna, 
será el gobierno de las 
obras, la salud, la vivienda 

y el trabajo, en beneficio de esta zona 
serrana de Huajicori, en hora buena  
por el presidente electo Sergio Rangel 

Cervantes, que él sabe para lo que fue 
elegido y la prueba ahí está, cercas del 
gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
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Sergio el “loco” Rangel presente en la 
gira del presidente Enrique Peña Nieto 

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, llevó a cabo 
acciones de adecuación en la Unidad 
de Hemodiálisis del Hospital General 
de Zona No. 1 de Tepic, para para 
fortalecer la mejora de la atención, 
contar con instalaciones más dignas 
para los pacientes y los trabajadores 
que ahora cuentan con una unidad 
renovada y más funcional.

El encargado del despacho de la 
delegación estatal del IMSS, Jorge 
Humberto Becerra Cortés, informó 
que Unidad de Hemodiálisis cuenta 
con 12 máquinas para la atención 
de los pacientes con patología de 
insuficiencia renal crónica, pero a partir 
de la actualización se incrementó el 
número a 19 máquinas con las que 
se tiene la capacidad para realizar 
2560 sesiones de hemodiálisis al 
mes.

El problema de la insuficiencia renal 
crónica (IRC)se presenta cuando el 
riñón ya no realiza bien sus funciones 
de eliminar los desechos tóxicos del 
organismo, como son: los productos 
del metabolismo de las proteínas que 
son los que ocasionan que se eleven 
los niveles de urea y creatinina en 

sangre, que provocan problemas a 
nivel de otros órganos.

Tras reunirse con el cuerpo médico 
del HGZ No. 1 del IMSS, el funcionario 
los exhortó a fortalecer la atención 
que se otorga a los pacientes con esta 
patología, ya que esta enfermedad 
ha crecido en forma alarmante en los 
últimos años, no sólo en la entidad, 
sino en el país.

Ante directivos de las áreas 
delegacionales tanto médica, 
administrativos, atención y orientación 
al derechohabiente, etc. reiteró el 
compromiso de coordinar acciones 
para aprovechar espacios y hacerlos 
más funcionales con una mínima 
inversión, en beneficio de los 
derechohabientes.

Finalmente, el responsable de 
la delegación del IMSS en Nayarit, 
hizo un llamado a la población 
en general para que mejoren sus 
estilos de vida para prevenir este y 
otros padecimientos; los exhortó a 
trabajar más en la cultura de la salud 
a través de los PrevenIMSS, donde 
se prioriza el enfoque preventivo y 
los estilos de vida saludable para 
formar generaciones más sanas.

Nuevamente el Presidente de la 
República  Enrique Peña Nieto, visitó 
nuestra entidad nayarita y acompañó 
por la sierra al gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, lo que 
demostró con hechos que el jefe de 
la nación realmente es amigo de esta 
tierra.

Una muestra del respaldo federal a 
Nayarit son las grandes obras que se han 
traído, en principio con los Bulevares, 
que se hicieron en la administración  
municipal de Sandoval Castañeda, 
lego ahora como gobernador, ha traído 
inversiones y vialidades en diversos 
municipios.

Ha sido característica de Roberto el 
tocar puertas ante instancias federales 
con el objetivo de bajar recursos para 
le entidad, y como él lo dice, es un 
gobernante que trabaja en el territorio, 
no en el escritorio, donde pudiese 
estar lamentándose de los problemas 
financieros que le fueron heredados.

La visita de Enrique Peña Nieto, se 
dio el pasado martes en que el jefe 
del poder ejecutivo estatal le reitero 
el agradecimiento, por los apoyos 
otorgados a Nayarit, en tan solo año 
y medio que lleva de su mandato, ha 
otorgado más que sus antecesores, 
lo que demuestra la mano amiga del 
jefe de la nación.

Se anunció la construcción del canal 
centenario con una inversión de siete 
mil quinientos millones de pesos, los 
Agro Parques, la carretera Jala Bahía de 
Banderas y el Puerto Nayarit, acciones 
que vendrán a generar movimiento 
económico y obviamente la creación 
de fuentes de empleo.

Lo anterior no fuera posible de 
no existir seguridad y tranquilidad 

en la entidad, que fue regresada 
precisamente por el gobierno de la 
gente que encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda, quien tuvo a bien designar 
en su momento como Procurador al 
maestro Germán Rodríguez  Jiménez, 
y en la Subprocuraduría al actual Fiscal 
del Estado, al que se le debe que 
Nayarit se encuentre en paz.

La finalidad de esos grandes proyectos 
en convertir el Estado en una ciudad de 
primer mundo, y en el caso del Cana 
Centenario, generar movimiento en 
municipios del Norte, y regresar lo que 
anteriormente era la costa de oro.

En otro tema, estamos a dos meses 
que los presidentes municipales electos 
tomen protesta de sus cargos junto con 
sus cabildos, mientras que el director 
del Órgano Superior de Fiscalización, 
Roy Rubio Salazar, ha declarado que 
se tienen observaciones de los ediles 
salientes en los 20 Ayuntamientos.

Indica que la institución a su mando 
ha trabajado en forma cercana con los 
gobiernos municipales, con el propósito 
que éstos entreguen buenas cuentas a 
sus sucesores en esos puestos.

Inclusive, refiere que en el caso 
del polémico Hilario Ramírez, hay 
observaciones existentes desde que 
fungiera como presidente de San Blas 
la primera vez, mismas que deberán 
ser solventadas, aunque puede hacerse 
estando en funciones, comenta.

La realidad es que los nuevos ediles 
habrán de echar mano del ingenio y la 
creatividad, pues solamente algunos 
ayuntamientos se entregaran con 
finanzas sanas, el resto todo el tiempo la 
pasaron difícil y lógicamente entregaran 
en esa misma situación. En fin   

Activa hospital general de 
zona 1 del IMSS unidad de 
hemodiálisis más funcional 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡¡HECHOS SON AMORES!!
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Ayuntamiento de Compostela listo para 
celebrar  los festejos de Santo Santiago Apóstol

Opinión

 Y como cada año el Ayuntamiento de Compostela, en estrecha coordinación con las Asociaciones de 
Charros de Compostela,  realizará un concurso de caballos bailadores en el cual se premiará al equino que 

mejor espectáculo ofrezca a todos los asistentes, cuyos jinetes obtendrán, además, un reconocimiento.

¿Cuántos albergues para niños operan en el país?
*No están claras las cifras y tampoco existe un diagnóstico
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 Compostela.- Con el propósito de 
seguir preservando las  costumbres, 
raíces y tradiciones, el  XXXV111 
Ayuntamiento que preside Pablo 
Pimienta Márquez  se encuentra listo 
para celebrar los festejos de Santo 
Santiago Apóstol, cuyos eventos se 
llevaran a cabo los días 24 y 25 de 
julio próximos, iniciando este jueves  
por la tarde con una cabalgata y una 

misa en su honor.

Las festividades, que se realizarán 
los días jueves y viernes de esta 
semana, serán encabezadas por el 
presidente municipal, Pablo Pimienta 
Márquez, quien acompañado por  
miembros de las asociaciones de 
Charros de Compostela , regidores, 
funcionarios y ciudadanía en general  

En México no existe un diagnóstico 
oficial de los albergues que resguardan 
a niñas y niños sin cuidados parentales, 
lo que impide conocer las condiciones 
y la situación jurídica en que se 
encuentran los infantes que viven 
en ellos, señalaron la titular de la 
Comisión de Derechos Humanos del 
Distrito Federal (CDHDF), Perla Gómez 
Gallardo; la Diputada federal Verónica 
Juárez Piña, presidenta de la Comisión 
de los Derechos de la Niñez, y las 
organizaciones Ririki, Intervención 
Social y Oficina de Defensoría de los 
Derechos de la Infancia. Lo que es 
más: ni siquiera hay certeza sobre 
la cantidad de albergues que hay en 
el país, tanto público como privado, 
de acuerdo con la directora de Ririki, 
Intervención Social, Nashieli Ramírez. 
En 2011, el Sistema Nacional para el 
Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 
realizó, por primera vez, un censo de 
albergues públicos y privados. Según 
dicho conteo, para entonces había 
en el país 633 centros asistenciales 
resguardando a 18 mil 218 niñas y 
niños. Del total de albergues registrados 
entonces, 540 eran privados y 93, 
públicos; es decir que por cada 
albergue público que atendía a niñas 
y niños sin cuidados parentales, 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

En su vista a Nayarit Peña Nieto pudo 
percatarse de la miseria en que viven 

miles de familias en la sierra 

La visita del presidente de la república 
ENRIQUE PEÑA NIETO a tierras 
NAYARITAS, solo sirvió para que el 
mandatario nacional pudiera percatarse 
de la miseria, marginación y malas 
condiciones de vulnerabilidad en que 
viven miles de familias que habitan en 
comunidades de la sierra, en la costa, en 
la zonas urbanas y en la rural, quienes 
a pesar de vivir en un estado que lo 
tiene todo para aspirar al desarrollo y 
al progreso, pasan los años, pasan las 
décadas y siguen permaneciendo en la 
más absoluta pobreza, para luego formar 
parte de la pobreza extrema, porque 
no les queda otro destino, ya que en 
su tierra carecen de las oportunidades 
de empleo que les permitan aspirar a 
mejorar su nivel de vida, aunque muchos 
otros deciden emigrar a otras latitudes 
para mejorar la economía familiar. 

Y es que no hay mucho de donde 
elegir cuando se vive en un estado 
como NAYARIT, donde la industria 
de la transformación no existe y en 
consecuencia, economía está basada 
en una agricultura de temporal, que 
desde siempre ha mantenido a los 
campesinos sumidos en la más absoluta 
y vil miseria, porque al paso de los años, 
los productores del campo, junto con 
las autoridades estatales, no han sido 
capaces de introducir en la producción 
del campo la mecanización que necesita 
el ejidatario para reducir costos de 
producción y poder ser competitivos 
con los agricultores de otros estados del 
país, que son progresistas por naturaleza 

y donde en sus campos de cultivo los 
ejidatarios cosechan dos o hasta tres 
veces por año. 

Así trabajan nuestros vecinos del 
norte o los del sur, quienes se ríen 
y a la vez, hasta se espantan de las 
rudimentarias técnicas de producción 
agrícola que aun privan en el campo 
NAYARITA, en estos tiempos en que el 
desarrollo tecnológico y la aplicación de 
modernas tecnologías en los procesos de 
producción agrícola, son cosa de todos 
los días en otras entidades, mientras 
que en NAYARIT solo el discurso de 
los gobernantes en turno, como el del 
afamado canal Centenario, es lo que 
se puede escuchar, que son frases 
adornadas que se escuchan todos los 
sexenios, pero que al ejidatario ya no 
se la pegan porque sabe perfectamente 
que se trata de poses demagógicas al 
más puro estilo priista. 

Precisamente hoy en día, los 
campesinos NAYARITAS ya están 
buscando otras alternativas para poder 
ganarse la vida en esta entidad donde 
el mantener a la familia cada vez se 
pone más difícil, y como una muestra 
tenemos el pasado ciclo agrícola, en 
el que aunque hubo buenas cosechas, 
los precios de garantía de los productos 
del campo estuvieron por los suelos, 
tanto que algunos productores apenas 
pudieron recuperar la inversión y otros ni 
siquiera eso. En tanto que los “Coyotes”, 
a los que por cierto, cada gobernante 
promete combatirlos y exterminarlos, 

 Hace algunas semanas, el Director 
en Jefe del Registro Agrario Nacional, 
Manuel Ignacio Acosta Gutiérrez, estuvo 
presente en tierras nayaritas durante 
la entrega simbólica de 4 mil títulos 
de propiedad que estaban en el limbo 
burocrático desde hace un buen tiempo, 
y que gracias al impulso determinado 
del Gobierno Federal del Presidente, 
Enrique Peña Nieto y del Estatal con 
el Gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, se logró dar trámite y 
certeza a miles de familias que hacen 
del trabajo en los núcleos agrarios su 
único sustento económico. De ahí que 
la certeza jurídica que se les otorgó 
con el titulo correspondiente a su o sus 
parcelas es un beneficio inigualable 
para estas familias beneficiadas.

Lo cierto es que en aquella ocasión 
no todos los beneficiarios pudieron 
asistir al evento, por las dificultades 
geográficas y económicas que significaba 
trasladarse desde sus respectivos 
núcleos agrarios hasta la capital del 
estado. Pensando en ello, la Delegada 
del Registro Agrario Nacional en 
Nayarit, Lic. María Santos Hernández 
Rentería, aprovechó el espacio de 
los Jueves Agrarios que usualmente 
utiliza para atender personalmente 
dentro de las instalaciones del RAN 
a las personas interesadas en recibir 
información sobre sus trámites o que 
simplemente tienen alguna duda, queja 
o aclaración, para ella en compañía 
de un equipo de trabajo del RAN y de 
la Procuraduría Agraria a cargo de la 
Lic. Hilaria Domínguez Arvizu, hacer 
entrega de los documentos faltantes 
en distintos ejidos del estado, tal es el 
caso de las localidades de “El Resbalón” 
y “La Bayona” ambos del municipio 
de Acaponeta donde apenas hace 
15 días se hizo entrega de decenas 
de títulos agrarios a los beneficiados 
por el programa de regularización 
implementado por el RAN.

En próximas fechas la Lic. María 
Santos Hernández Rentería, visitará 
las localidades de “Vado de San Pedro” 
y “El Venado” ambas del municipio 
de Ruiz, donde entregará un total de 
más de 450 documentos, 150 en la 
primera de las localidades y 300 más 
en la segunda, todo en beneficio de 
las familias Nayaritas que no podían 
hacer el complicado viaje desde su 
localidad a la capital. Con estas últimas 
entregas prácticamente estará finalizada 
la entrega de títulos de propiedad por 
parte del RAN, sin embargo la labor no 
termina ahí puesto que como manifestó 
la Lic. Hernández Rentería a quien 
escribe estas líneas, a la par de la 
entrega de títulos, la dependencia a su 
cargo está realizando una actualización 
y complementación de la lista de 
sucesores agrarios en el Estado, para 
evitar posibles conflictos familiares 
en el futuro, aprovechando las visitas 
antes mencionadas, las localidades ya 
visitadas han recibido este beneficio 
adicional, pero la Licenciada María 
Santos Hernández dejó claro que 
otras comunidades pueden solicitar 
la presencia del personal del RAN 
para realizar o actualizar las listas de 
sucesores de su núcleo agrario.

Sin duda, acciones como estos 
Jueves Agrarios, fortalecen ante la 
sociedad la nueva filosofía administrativa 
que emplean dependencias como el 
RAN a cargo de la Lic. María Santos 
Hernández Rentería,  de cercanía 
con la ciudadanía, dejando atrás los 
viejos modelos del funcionario de alto 
nivel encerrado en su oficina o usando 
el tiempo de su trabajo público para 
realizar acciones en su beneficio, no, 
hoy en día funcionarios responsables 
y comprometidos con la ciudadanía 
como la Lic. María Santos Hernández 
Rentería, ayudan a romper los viejos 
paradigmas y a dar una cara humana 
a la administración pública.

El Sector Agrario sigue respaldado

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

porque según ellos dañan la economía 
campesina, pues se dieron el lujo de 
comprar el frijol al precio que les dio 
la gana. 

Esto solo es parte de la cruel realidad 
que priva en el campo NAYARITA, donde 
es imposible exterminar el Coyotaje, 
debido a que quienes  practican esta 
actividad, lo hacen con el respaldo 
de las mismas autoridades, ya que 

los verdaderos “Coyotes” se hayan 
despachado desde una cómoda oficina 
gubernamental, esperando la llegada 
del temporal de cosechas para volver 
a obtener millonarias ganancias a costa 
del sudor y del hambre del campesino, 
que en algunos municipios está optando 
por abandonar las comunidades rurales 
para irse en busca de empleo a las zonas 
urbanas, porque el sembrar la tierra ya 
no le es rentable.
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Compostela
21

participará en la tradicional cabalgata 
que arrancara  en Los Tabachines y 
se desarrollara por la calle hidalgo 
hasta concluir en el lienzo charro 
Jesús Barajas de León, donde se 
realizara un  concurso de caballos 
bailadores. 

Preocupado por rescatar y mantener 
las tradiciones y costumbres de 
Compostela, el Alcalde Pimienta 
Márquez tal como lo viene haciendo 
año con año durante su administración, 
ha preparado con gran entusiasmo 
y organización estas bonitas fiestas 
en honor al Santo Patrono de esta 
Ciudad que estarán enmarcadas de 
algarabía, color, música y una identidad 
cultural de los composteleses.

Y como cada año, el Ayuntamiento de 
Compostela, en estrecha coordinación 
con las Asociaciones de Charros de 
Compostela,  realizará un concurso 
de caballos bailadores en el cual 
se premiará al equino que mejor 
espectáculo ofrezca a todos los 
asistentes, cuyos jinetes obtendrán, 
además, un reconocimiento.

Para el vienes 25 de julio, en el 
marco de estos festejos, se tiene 
programado una segunda cabalgata, 
que estará encabezada por las mujeres 
compostelenses,

había seis albergues privados. De 
acuerdo con datos estadísticos de ese 
censo, proporcionados por el DIF en 
respuesta a una solicitud de información 
pública hecha por SinEmbargo (folio 
1236000030713), en seis estados 
sólo existían albergues manejados 
por particulares. Se trata de Chiapas, 
Guanajuato, Hidalgo, Querétaro, 
Nuevo León y Michoacán. Además, en 
Jalisco había 103 centros de asistencia 
privados, lo que superaba diez veces 
la cantidad de centros públicos, que 
sumaban diez. Conforme a los datos 
entregados por el DIF, en Michoacán 
operaban 14 albergues privados, en 
los cuales vivían 275 niños. El pasado 
15 de julio, la Procuraduría General 
de la República (PGR) informó que en 
un operativo realizado al albergue La 
Gran Familia, fundado y dirigido por 
Rosa del Carmen Verduzco Verduzco, 
había rescatado a 458 menores de 
edad, es decir casi el doble de los 
que hace tres años el DIF contó en los 
albergues de todo el estado. A decir 

de Ramírez, no hay certeza sobre la 
cantidad de albergues ni de niños 
albergados que existen en el país. 
Ella ofrece otros datos: un diagnóstico 
elaborado en 2007 por el DIF, según 
el cual había entonces 703 albergues 
en el país y 29 mil 310 niñas y niños 
viviendo en ellos. La otra cifra es la 
que reportó el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) en el 
Censo de Población y Vivienda 2010. 
La institución contó 657 albergues y 
28 mil 107 niñas y niños albergados, 
refiere Ramírez. “En ninguno de los 
casos hay certeza”, sostuvo la directora 
de Ririki, Intervención Social. Agregó 
que, según sus estimaciones, la cifra 
de infantes que viven en albergues 
actualmente podría ser tres veces 
superior a la que consignan los registros 
oficiales. SinEmbargo buscó al DIF 
nacional, pero no obtuvo respuesta a 
la petición de entrevista para conocer 
las razones por las que no hay un 
diagnóstico que permita saber el 
panorama actual de los albergues, 

públicos y privados, que hay en 
México. “Seguimos sin cubrir el 
artículo específico [artículo 56] de la 
Ley de Asistencia Social en México 
que plantea que tendríamos que 
tener un registro, que tendríamos no 
nada más que supervisar y avanzar 
en el seguimiento, sino también 
tener un registro de dónde están 
esos niños, qué está pasando con 
estas instituciones”, señaló Ramírez 
durante una conferencia de prensa 
sobre la defensa de menores de 
edad sin cuidado parental. La ley a 
la que Ramírez se refiere plantea la 
creación de un Directorio Nacional 
de Instituciones de Asistencia Social. 
Asimismo refiere que la inscripción 
a dicho directorio, así como estar 
sometido a supervisión, son requisitos 
para recibir recursos públicos. A una 
década de que dicha ley fue creada, 
el Directorio (cuya última actualización 
fue hecha el 31 de marzo pasado), 
registra apenas 62 instituciones –la 
mayoría de ellas públicas–, todas 

del estado de Guerrero. De éstas, 
sólo siete atienden a niños o niños 
y adolescentes; una de ellas es el 
Centro de Rehabilitación para Enfermos 
Mentales, Cristo de Misericordia, AC, 
que según su registro atiende a niños 
y ancianos, pero que en la descripción 
de su servicio señala que brinda 
atención a farmacodependientes y 
alcohólicos. La directora general de la 
Oficina de Defensoría de los Derechos 
de la Infancia, Margarita Griesbach, 
enfatizó que un diagnóstico sobre los 
albergues es relevante para conocer 
no sólo las condiciones asistenciales 
en que se encuentran los niños, sino 
también su situación jurídica. “Se tiene 
que saber qué se está haciendo pero 
no sólo en términos de salud adecuada, 
atención adecuada, sino en términos 
de certeza y seguridad jurídica”.
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• Severiano Lucas López fue detenido tras privar de la vida a Feliciano 
Cervantes Gervacio, en mayo del año 2012, en el poblado El Cajón, municipio de 

Ruiz
• El hoy detenido evadía la justicia desde hace dos años, siendo detenido 

hasta hoy durante un dispositivo de seguridad desplegado en Ruiz. 
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CAPTURAN A VIOLADOR DE 
LAS ARENERAS EN XALISCO

La Policía Nayarit detuvo a 
José Torres Pineda, quien contaba 
con una orden de aprehensión 
girada por el Juez Tercero de 
Primera Instancia del Ramo 
Penal de esta ciudad, por el 
delito de Violación.

Torres Pineda, originario de 
Aquiles Serdán, municipio de 
Xalisco, con domicilio en la colonia 
Areneras, presuntamente abusó 
sexualmente de una menor de 
9 años de edad.  

De acuerdo al expediente 
penal, el detenido aprovechó que 
la menor pasaba sola frente a su 

domicilio, para luego sujetarla e 
introducirla a la vivienda donde 
abusó de la menor. 

Por lo anterior el detenido fue 
puesto a disposición del Juez 
penal que lleva la causa para 
continuar con los trámites de Ley 
correspondientes y determinar 
su situación legal.

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con esta captura el 
Gobierno de la Gente combate la 
impunidad y procura una justicia 
pronta y expedita a quienes son 
víctimas de algún delito.

Tras arduas labores de 
investigación e inteligencia, la 
Policía Nayarit dio captura a 
Severiano Lucas López, homicida 
confeso de Feliciano Cervantes 
Gervacio. 

Se conoce que el 29 de mayo del 
año 2012, el hoy detenido y otro 
sujeto ya detenido, interceptaron a 
la víctima en el predio denominado 
‘Agua Caliente’ anexo al poblado 
“El Cajón”, municipio de Ruiz, 
donde comenzaron a discutir.

Es entonces cuando Severiano 
Lucas López toma un machete y 
comienza a herir en la espalda 
y cuello a la víctima, cuyo 
cuerpo fue abandonado en 
dicho lugar y encontrado días 
después en avanzado estado 
de descomposición.

Por lo anterior 
Lucas López fue 
puesto a disposición 
del Juez Cuarto de 
Primera Instancia 
del Ramo Penal 
con sede en Tepic, 
quien lleva la causa 
bajo el expediente 
241/13.

El Fiscal General 
Edgar Veytia sostuvo 
que con esta acción 
el Gobierno de la 
Gente  re f renda 
su  compromiso 
de combat i r  la 
impunidad para 
procurar una justicia 
pronta y expedita a 
las víctimas de algún 
delito.

Por Germán Almanza 
Aguilar

En la colonia 
Los Fresnos 
d e  Te p i c , 
elementos de 
la  Pol i -Nay 
detuvieron a 
Erick Ramos 
Cortes de 18 
años de edad 
or ig inar io y 
v e c i n o  d e 
esta ciudad 
con domicilio 
en la colonia 
Moctezuma, 

por el delito de contra la salud en 
agravio de la sociedad; ya que 
al hoy detenido se le encontró 

una pequeña bolsa de plástico 
transparente, conteniendo en 
su interior marihuana. Motivo 

por el cual se 
procedió  a 
su detención 
y puesto a 
disposición. 

Más tarde, 
en el interior 
de la colonia 
Jesús García 
de esta ciudad, 
e l e m e n t o s 
de la Policía 
N a y a r i t , 
lograron la 

Los hechos ocurrieron en la sierra de Ruiz…

¡A MACHETAZOS ASESINÓ A SU AMIGO!

Uno es cora y el otro zacatecano…

CAPTURAN A LOS ‘DOS CHIFLADOS’
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• José Torres Pineda es requerido por el Juez 
Tercero del Ramo Penal con sede en Tepic, por el 
delito de violación en agravio de una menor de 9 

años de edad.
• Se conoce que el hoy detenido aprovechó 

que la menor pasó por su domicilio particular 
para sujetarla e introducirla a la vivienda donde 

abusó sexualmente de ella.

• Esta vez una mujer dejó en el olvido a tres criaturas…

detención de Sergio Chaires 
Arellano de 32 años de edad 
originario de Zacatecas y vecino 
de esta ciudad, con domicilio 
en la colonia Jazmines, por 
el delito de contra la salud 
en agravio de la sociedad.; 
y a quien se le encontró una 

bolsa de plástico transparente, 
conteniendo en su interior 
un vegetal verde y seco con 
las características propias 
de la droga conocida como 
marihuana. Motivo por el cual 
se procedió a su detención y 
puesto a disposición.

Se autonombran ‘Los Escarabajos de Tepic”…

ATORAN A CUARTETO DE LO AJENO

La Poli-Nay ya investiga el caso

ARRESTAN A PAR DE VAQUETONES

SE SUICIDA JOVENCITA

LE MOSTRÓ 
PISTOLÓN EN 

PLENA CARA A 
SU ENEMIGO
Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de Xalisco, elementos 
de la Policía Nayarit adscritos a 
ese municipio, detuvieron a José 
Reyes Preciado de 38 años de edad, 
originario de Magdalena, Jalisco 
y vecino de Xalisco, Nayarit, con 
domicilio en la colonia Águilas por 
el delito de amenazas y portación 
de arma prohibida en agravio de 
una persona del sexo masculino y 
la sociedad. 

Sobre los hechos se conoce que 
momentos antes el hoy detenido abordó 
al ofendido a quien lo amenazó con 
atentar contra su vida, siendo en ese 
momento cuando José Reyes saca de 
entre sus ropas un arma de fuego, tipo 
escuadra, calibre. 380, color negro, 
sin marca ni número de serie, con su 
respectivo cargador abastecido con 
6 cartuchos útiles al calibre;  motivo 
por el cual se procedió a su detención 
y puesta a disposición.

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia San Juanito 
de la capital nayarita, elementos de la 
Policía Estatal Preventiva (PEP), detuvieron 
a Joaquín Pulido Espinoza de 21 años de 
edad originario y vecino de esta ciudad con 
domicilio en la colonia Revolución y Christian 
Javier Ochoa Ochoa de 19 años de edad 
originario de Santiago Ixcuintla, Nayarit, y 

vecino de Tepic, con domicilio en la colonia 
Santa Teresita, por el delito tentativa de 
robo a casa habitación en agravio de quien 
o quienes resulten ofendidos. 

Y en la colonia Ojo de agua de esta ciudad, 
elementos de la PEP, lograron el arresto de 
quien dice llamarse Gabriel Soria Sánchez de 
22 años de edad originario y vecino de esta 
ciudad con domicilio en la colonia Puerta de 

la Laguna, por el delito de tentativa de robo 
calificado en agravio de la sociedad. 

Finalmente, elementos de la Secretaria de 
Seguridad Pública Municipal, trasladaron a 
los separos de la Fiscalía General del Estado 
a quien manifiesta llamarse Cesar Martínez 
Flores de 43 años de edad originario y vecino 
de Tepic, con domicilio en la colonia Puente 
de San Cayetano, por el delito de robo en 
agravio de Home Depot. 

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Policía Nayarit, adscritos 
a la División de Investigación de Homicidios, 
arribaron al interior del domicilio ubicado en la 
colonia Aztlán El Verde, ya que en el patio de 
servicio encontraron el cuerpo sin vida de una 
persona del sexo femenino quien respondía al 
nombre de Emilia Gómez Muñiz de 19 años de 
edad, originaria de Jesús María del municipio 
de Del Nayar, y vecina de la capital nayarita 

con domicilio antes señalado, quien presenta 
asfixia por ahorcamiento. 

Sobre los hechos manifiesta el concubino 
de la hoy occisa de 37 años de edad, originario 
de Santiago Ixcuintla y vecino de esta ciudad, 
con mismo domicilio, que momentos antes 
salió del mismo a solicitar los servicios del 
repartidor del agua, cerrándose la puerta la 
principal, por lo que al tocar varias veces y 
no salir su pareja este optó por romper una 
de las ventanas para acceder al interior de la 

casa, encontrándola colgada con una soga al 
cuello con los resultados ya descritos. Tomando 
nota el Agente del Ministerio Público del Fuero 
Común y  haciéndose cargo del cuerpo el 
Servicio Médico Forense.

Por Germán Almanza Aguilar

En el fraccionamiento Aramara 
de Tepic, elementos de la Policía 
Nayarit de la División de Ejecución de 
Mandamientos Judiciales y Ministeriales, 
dieron cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de quien dice ser 
Enrique Dueñas Figueroa de 27 años de 
edad originario y vecino de esta ciudad 
con domicilio en el fraccionamiento antes 

mencionado y relacionado en el número 
de expediente 269/2013, girado por el 
Juez Segundo de Primera Instancia 
del Ramo Penal de esta ciudad, por 
el delito de abandono de familiares en 
agravio de un menor.

Y en el interior del municipio de 
Xalisco, efectivos de esa misma 
corporación policíaca ejecutaron una 
orden de aprehensión en contra de 

Por abandono de sus hijos
quien responde al nombre de Jazmín 
Azucena Virgen Lizola de 29 años de 
edad originaria de Santiago Ixcuintla y 
vecina de pantanal, municipio de Xalisco; 
y quien está 
relacionada en 
el expediente 
2 0 7 / 2 0 1 4 , 
girado por el 
Juez Segundo 
de Primera 
I n s t a n c i a 
d e l  R a m o 
Penal de esta 
ciudad, por 
el delito de 
abandono de 
familiares en 
agravio de tres 
menores. 
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El Chivo Martínez asegura que su compadre 
Sergio González será senador plurinominal

No más comida modificada

*Gracias a la amistad con EPN

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- La voracidad 
de los regidores de extracción 
priista, parece no tener límites, 
luego de la pretensión de estos 
de exigir al igual que el cuerpo 
edilicio de la capital del estado 
un bono de fin de trienio por la 
suma de 300 mil pesos.

Lo anterior ha levantado 
una serie de comentarios y 
criticas entre los habitantes 
de estas tierras del Sr. de la 
Ascensión, luego que nuestros 
excelsos regidores que jamás 
atendieron a sus representantes 
tal y como habían acordado 
a la hora de rendir protesta 
y que por el encargo que les 
confirió el pueblo cobraban la 
nada despreciable suma de 60 
mil pesos mensuales, mas los 
12 mil 500 pesos quincenales 
por concepto de apoyo a las 
personas con mayor necesidad 
económica, suma de dinero que 
cínicamente se enchalecaban, 
en un alarde pleno se cinismo 
se auto quieren autorizar un 

bono por va de Nuevo la frase 
la nada despreciable suma de 
300 mil pesos.

El gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda, 
debe de fajarse bien el cinturón 
para que no caiga en este tipo de 
chantajes el horno no está para 
bollos, además tiene que tomar 
en cuenta que los regidores que 
coordinaron campañas políticas 
todos fracasaron excepto Cristian 
Madera, cuya candidata ganó, 
pero con un triunfo pírrico ya que 
la ahora regidora ganó por andar 
colgada de las presillas de la 
candidata a presidenta Fátima del 
Sol, de ahí en fuera perdió Chito 
Ornelas, y Vladimir Ocegueda, 
cuando de antemano dimos a 
conocer que el coordinador de 
campaña de estos el regidor 
Elías Salas, andaba hacienda 
promoción pero en contra, otro 
que también perdió fue el regidor 
hacendeño; cuyo candidato no le 
vio ni el polvo a su contrincante, 
y aun así quieren bono de fin de 
trienio…dijera el difunto Kriti y 
Kandos y su nieveeeeeee.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Para el ex regidor 
priísta Eulalio Martínez Ceja, 
quien es ampliamente conocido 
como ‘El Chivo’ Martínez, el 
también ex presidente municipal 
Sergio Gonzalez García, será 
senador de la república una vez 
que concluya su periodo Manuel 
Cota Jiménez.

Eulalio Martínez, quien al 
comienzo de la gestión de 
Gonzalez García, como delegado 
del antes INI, fue auxiliar de 
su también compadre Sergio 
Gonzalez, pero que renunció 
al cargo argumentando que 
no le gusta estar encerrado en 
una oficina; donde por cierto 
aseguró que ganaba 6 mil pesos 
quincenales, luego de señalar 
que a él le gusta el campo y 
que por consecuencia prefiere 
trabajar sus tierras que estar de 

oficinista. Éste mencionó que 
afortunadamente las magnificas 
relaciones que el Pipiripau, tiene 
en el centro del país, incluso 
con el mismo presidente de los 
mexicanos Enrique Peña Nieto 
hacen que sea un hecho que el ex 
presidente municipal de Santiago 
sea senador de la republica.

Aquí debo de señalar que esta 
entrevista con el ex representante 
popular se llevó a cabo en la 

atienda OXXO que se encuentra 
frente a la presidencia municipal, 
digo, porque cuando hay un regaño 
de por medio salen con que ellos 
no dijeron lo que el malvado 
periodista puso en el periódico, 
por eso considero conveniente 
señalar el lugar donde sostuvimos 
la entrevista con Eulalio Martínez 
Ceja, quien vaticina que su 
compadre Sergio será senador 
de la república, incluso dijo que 
por la vía plurinominal.  

Empresas  de  EU que 
elaboran productos de consumo 
popular empiezan a producir 
alimentos libres de organismos 
genéticamente modificados

La percepción de la gente sobre 
los alimentos genéticamente 
modi f icados parece estar 

cambiando el comportamiento 
de algunas empresas en Estados 
Unidos. Y lo más sorpresivo es 
que ha sucedido sin una ley de 
por medio. 

Un reporte de National Public 
Radio (NPR) afirma que aunque 
compañías de alimentos como Ben 
& Jerry’s han hecho pública su 
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firme oposición a los organismos 
genéticamente modif icados 
(OGM), otras empresas que 
elaboran productos de consumo 
popular están “calibrando sus 
estrategias cuidadosamente –y 
mucho más silenciosamente–”.

Por ejemplo, la versión original 
del cereal Cheerios es ahora libre 
de OGM, pero el único anuncio 
que se hizo fue un post publicado 
en el blog de la empresa, en enero 
pasado. Y no fue modificada la 
presentación del producto para 
hacer notar el cambio. 

NPR señala que el cereal Grape 
Nuts también está libre de OGM 
y que la tienda Target cuenta con 
80 productos de su propia marca 
certificados como libres de OGM, 
pero no lo anuncia.

Buscan ganancias
Nathan Hendricks, economista 

agrícola de la Universidad Estatal 
de Kansas, dijo en entrevista con 

NPR que los grandes productores 
de alimentos están tratando de 
medir el comportamiento de sus 
consumidores.

“A fin de cuentas, estas grandes 
compañías no son amigos, ni 
nada parecido, de Monsanto. 

Quieren tener ganancias, y 
quieren hacer lo que les permita 
generar dinero. Así que mejor 
preparan nuevos productos en 
caso de que las preferencias de 
los consumidores comiencen a 
cambiar hacia productos libres 
de OGM”, indicó.

Cinismo de regidores en 
Santiago del PRI, quieren bono

 de 300 mil pesos sin hacer nada


